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Нижнетагильский городской комитет комсомола. Се
годня здесь слетом комсомольского актива, представите
лей предприятий и управлений, занятых на строительст
ве блюминга «1500», первой очереди Всесоюзной удар
ной комсомольской стройки — стана широкополочных ба
лок, закончит свою двухдневную работу Всесоюзное со
вещание секретарей комсомольских организаций пред
приятий — поставщиков оборудования и представителей 
министерств и ведомств, участвующих в возведении мощ
нейшего в стране стана. Наш корреспондент встретился 
со вторым секретарем Нижнетагильского горкома комсо
мола Александром ШИЛОВЫМ и попросил его ответить 
па несколько вопросов:

ВО второй день работы 
XIX областной пар

тийной конференции продол
жалось обсуждение отчет
ных докладов обкома КПСС 
и ревизионной комиссии об
ластной партийной организа
ции. В прениях выступили 
директор Уралвагонзавода 
И. Ф. Крутиков, слесарь-ле
кальщик Свердловского ма
шиностроительного завода 
имени М. И. Калинина, Ге
рой Социалистического Тру
да И. В. Травников, дирек
тор средней школы № 4 го
рода Алапаевска Л. И. Рыж
кова, бригадир комплексной 
бригады Андриановского лес
промхоза Серовского райо
на, Герой Социалистического

Труда Д. В. Мезенцев,' пред
седатель Богдановичского 
горисполкома М. И. Ситни
ков.

Всего в прениях по отчет- 
HbiM докладам обкома КПСС 
и ревизионной комиссии об
ластной партийной организа
ции выступили 27 делега
тов, в том числе 9 рабочих. 
Они дали анализ всех сторон 
деятельности обкома КПСС 
и ревизионной комиссии, 
подняли проблемы, решить 
которые еще предстоит, внес
ли много конкретных, дело
вых предложений, направ
ленных на совершенствова
ние работы партийных орга
низаций.

С заключительным словом

выступил первый секретарь 
обкома КПСС Я. П. Рябов, 
он ответил также на вопро
сы делегатов.

Конференция приняла по
становление по отчетному 
докладу обкома КПСС и ут
вердила отчетный доклад ре
визионной комиссии област
ной партийной организации.

В постановлении конфе
ренции по отчетному докла
ду обкома КПСС говорится, 
что главной задачей област
ной партийной организации 
должно быть выполнение 
решений XXIV съезда КПСС 
и декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС, являю
щихся боевой программой 
дальнейшего укрепления мо

гущества Советского госу
дарства и строительства 
коммунизма в нашей стра
не.

Руководствуясь Обраще
нием Центрального Комите
та КПСС к партии, к совет
скому народу, постановле
ниями ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ, партийные, 
профсоюзные, комсомоль
ские организации призваны 
еще шире развернуть на 
предприятиях, стройках, в 
колхозах и совхозах сорев
нование за достойный вклад 
в выполнение пятилетнего 
плана.

Конференция предложила 
партийным организациям по

вседневно совершенствовать 
формы и методы руководст
ва комсомольскими органи
зациями, оказывать им по
стоянную помощь в вопросах 
коммунистического воспита
ния молодежи, проводить 
дальнейшую работу по уве
личению партийной прослой
ки в комсомоле.

Конференция избрала но
вый состав областного коми
тета КПСС и ревизионной 
комиссии областной партий
ной организации.

Делегаты конференции 
единодушно приняли при
ветственное письмо Цент
ральному Комитету КПСС.

ний конференции,

н»снимках Я БАРАНОВА- молодые делегаты Свердловской областной партийной конференции — полировщица Верх-Исетского металлургического 
завода Юлия Линева »/старший продавец магазина № 70 Свердловского горпромторга Людмила Смирнова; в перерыве между заседаниями; в зале заседа-

Состоялся первый, организационный пле
нум обкома КПСС, избранного _ на XIX 
областной отчетно-выборной партийной конфе

ренции.
Первым секретарем и членом бюро обкома 

КПСС избран Я. П. Рябов, вторым секретарем 
и членом бюро — Г. В. Колбин. Секретарями и 
членами бюро обкома КПСС избраны Л. Н. По
номарев, Е. А. Коровин, H. М. Дудкин.

Пленум обкома КПСС
Членами бюро обкома КПСС избраны Л. Ф. 

Бобыкин, А. В. Борисов, И. А. Голованов, К. А. 
Замирякин, Н. К. Сильченко, А. А. Хлесткое.

Кандидатами в члены бюро обкома КПСС из
браны В. В. Андрианов, И. С. Гагарин, Ф. М. 
Елохин, М. П. Шарнин.

Утверждены заведующие отделами обкома 
КПСС.

Состоялось первое, организационное заседа
ние ревизионной комиссии областной партийной 
организации, избранной на XIX отчетно-выбор
ной конференции. Председателем ревизионной 
комиссии избран T. М. Долматов.

ЗА УСПЕХИ В ТРУДЕ
Постановлениями ЦК КПСС, 

нистров СССР, ВЦСПС и ЦК 
Всесоюзном социалистическом 
нии за досрочное выполнение 
зяйственного плана на 1974 год,

Совета Ми- 
: ВЛКСМ о 

соревнова- 
народнохо- 

для награж-
дения рабочих, инженерно-технических ра
ботников, служащих и передовиков сельско
хозяйственного производства за достижение 
высоких трудовых показателей в социали-

етическом соревновании учреждены единые 
общесоюзные знаки «Победитель социали
стического соревнования 1974 года» и 
«Ударник девятой пятилетки».

27 февраля президиум ВЦСПС утвердил 
образцы злаков «Победитель социалистиче
ского соревнования 1974 года» и «Ударник 
девятой пятилетки» и положения о них.

КОМСОМОЛ является вер
ным помощником, на

дежным резервом коммуни
стов области. За отчетный пе
риод под руководством пар
тийных органов более чем по-
лумиллионный КОМСОМОЛ
Среднего Урала организацией-
но и политически 
росла его роль в 
ной и культурной 
ласти.

окреп, воз- 
хозяйствен- 
жизни об-

ботающих в комсомоле. В на
стоящее время свыше 90 про
центов секретарей, заведую
щих отделами городских, рай
онных комитетов комсомола, 
являются коммунистами. Воз
росла партийная прослойка 
среди секретарей цеховых ор
ганизаций до 15 процентов, 
групкомсоргов — до 12,2 про
цента.

Там, где деятельность ком-

комсомоль
ских
НОВОСТЕЙ

ЗАСЕДАНИЕ 
ОРГКОМИТЕТА

В Свердловске состоялось 
очередное заседание оргкомите
та по проведению областного 
смотра-конкурса на лучшее мо
лодежное общежитие. посвя
щенного 50-летию присвоения 
комсомолу имени Ленина. Орг
комитет рассмотрел, как идет 
работа по смотру-конкурсу в 
городах и районах области, от
метил в числе лучших моло
дежные общежития № 2 Перво
уральского новотрубного заво
да. № 23 НТМК. №19 производ
ственного объединения «Урал
маш». № 5 Уралвагонзавода, об
щежитие шахтоуправления 
«Егоршинское». »

ПЛЕНУМ
Богдановичский горком

ВЛКСМ провел пленум, на ко
тором шел разговор о подборе, 
расстановке и учебе кадров 
комсомольского актива.

В работе пленума приняли 
участие заведующий орготде
лом горкома КПСС Ф. Е. Голи
ков. ответственный секретарь 
горисполкома И. Г. Харченко.

На пленуме выступили пред
седатель городского совета мо
лодых учителей В. Сафрыгин. 
секретарь комитета ВЛКСМ гор
нокерамического техникума 
Л. Полуяхтова и другие комсо
мольские активисты.

УЧЕБА
В Нижнем Тагиле состоялось 

очередное занятие школы ком
сомольского актива. После тео
ретической части занятий слу
шатели школы встретились с 
участниками Всероссийского 
смотра по работе театров с 
творческой молодежью — моло
дыми артистами Нижнетагиль
ского драматического театра, 
которые рассказали о жизни 
своей комсомольской органи
зации, о своей работе и твор
ческих планах.

Ленинский райком Нижнего 
Тагила провея учебу комсоргбв 
I и II курсов учебных заведе
ний, а в Тагилстроевском рай
оне состоялся семинар членов 
райкома ВЛКСМ по вопросам 
внутрисоюзной работы и орга
низации свободного времени 
комсомольцев.

СЛЕТ
В Ирбите состоялся слет 

старшеклассников — отлични
ков учебы. Рапорты комсо
мольцев принимали инспектор 
гороно T. Т. Боярникова и пред
седатель .городского совета ве
теранов Л. Т. Березина. Школь
ники вели деловой разговор о 
своих учебных и трудовых де
лах.

— Каковы цели, задачи 
Всесоюзного совещания!

А. Шилов: До ввода в строй 
действующих первой очереди 
широкополочного стана-блю
минга «1500» — осталось 115 
дней. Цель идущего совеща
ния — объединение усилий пя
титысячного отряда строите
лей, комсомолии нашего горо
да и молодежи более чем пя
тидесяти предприятий страны, 
поставляющих нам оборудова
ние для досрочного оконча
ния строительства на блюмин
ге. Вчера на секциях совеща
ния, в работе которого приня
ли участие секретарь Нижне
тагильского горкома КПСС 
Ю. А. Томашов, заведующий 
отделом рабочей молодежи 
ЦК ВЛКСМ В. М. Мишин, инст
руктор ЦК ВЛКСМ В. É. Ни
кифоров, секретари Сверд
ловского обкома ВЛКСМ В. В. 
Андрианов, В. П. Воротников, 
представители двадцати обко
мов комсомола, десятков за
водов, была выработана про
грамма совместных действий 
по своевременному обеспе
чению строительства необходи
мым оборудованием. Состав
лены перечень и графики от
правки и продвижения техни-

ном( и зависит судьба блюмин
га. Это в их руки, вместе с 
графиками поставки оборудо
вания для стана, мы вручили 
судьбу завтрашнего дня строй
ки. В соревновании предприя
тий-поставщиков, по самым 
скромным подсчетам, примет 
участие около пятидесяти ты-
сяч молодых рабочих.

— Какое участие 
соревновании примет 
дежь Нижнего Тагила!

этом 
моло-

А. 
бюро

Шилов: Неделю назад
городского комитета

Победителям
союзов, 
ского

це . республикан
.отраслевого комите

социалистического
соревнования

Знаком «Победитель соци.
соревнова-алистического

ния 1974 года» награждают
ся лучшие рабочие, колхозни
ки, руководящие и инженер-
но-технические работники.
служащие предприятий, стро
ек, совхозов, колхозов, со
трудники научно-исследова
тельских, проектно-конструк
торских и других организа
ций и учреждений, добивши
еся наиболее высоких трудо
вых показателей во Всесоюз
ном социалистическом сорев
новании, за выполнение и пе
ревыполнение государствен
ного плана 1974 года.

Награждение знаком будет 
производиться как по резуль
татам работы за год, так я в 
течение года — за досрочное 
выполнение годового задания 
и социалистических обяза
тельств.

Знаком «Победитель социа
листического соревнования 
1974 года» награждаются: 
работники предприятий и ор- 

. ганизаций союзного подчине
ния — совместным решени
ем министерства, ведомства 
СССР и ЦК профсоюза; ра
ботники предприятий и орга-

та нет (по РСФСР — мини
стерства, ведомства РСФСР и 
ЦК профсоюза); работники 
предприятий и организаций, 
подчиненных областным (кра
евым) исполкомам и не свя
занных подчиненностью с ка
ким-либо министерством, ве
домством, а также совхозов и 
колхозов — совместным ре
шением обл(край)исполкома 
и областного, краевого совета 
профсоюзов.

Ходатайствуют о награжде
нии знаком «Победитель со
циалистического соревнова
ния 1974 года» администра
ция, комитет профсоюза и ко
митет комсомола предприя
тия, организации, учрежде
ния, совхоза, колхоза. Списки 
направляются в соответствую
щие министерства, ведомства, 
обл(край)исполкомы. Вруче
ние знака «Победитель соци
алистического соревнования 
1974 года» будет произво
диться на собраниях трудя
щихся. Награжденному вмес
те ее знаком вручается удос
товерение установленного об
разца. Знак «Победитель со
циалистического соревнова
ния 1974 года» носится на 
правой стороне груди и рас
полагается ниже орденов. В 
трудовой книжке лиц, на
гражденных знаком «Победи
тель социалистического сорев
нования 1974 года», делается 
соответствующая запись.

руководящие, инженерно-тех
нические : работники, служа
щие предприятий, строек, сов
хозов, колхозов, сотрудники 
научно - исследовательских, 
проектно-конструкторских и 
других организаций и учреж
дений, добившиеся наиболее 
высоких трудовых показате
лей во Всесоюзном социали
стическом соревновании и до
срочно выполнившие пятилет
ние задания.

Знаком «Ударник девятой 
пятилетки» награждаются: 
работники предприятий и ор
ганизаций союзного и союзно
республиканского подчине
ния. а также передовики 
сельскохозяйственного про-
изводства совместным ре-
шением министерства, ведом
ства СССР и ЦК профсоюза; 
работники предприятий и ор
ганизаций республиканского
подчинения совместным
решением министерства, ве
домства союзной республики 
и республиканского комите
та профсоюза (по РСФСР —
министерства, ведомства
РСФСР и ЦК профсоюза); ра
ботники предприятий и орга-
низаний, подчиненных

низаций союзно-республи-
канского и. республиканского 
подчинения — совместным ре
шением министерства, ведом
ства союзной республики и

Ударникам
девятой пятилетки

Знаком «Ударник девятой
пятилетки» награждаютсяреспубликанского комитета

профсоюза или совета проф-. лучшие. рабочие, колхозники.

КОНФЕРЕНЦИ I
Свердловский 

ВЛКСМ совместно с
горком 

гороно и 
городским научным общест
вом школьников провел на ба-

ки к нам, 
площадку, 
участникам

на строительную 
Мы обратились к 

совещания с
просьбой взять под комсо
мольское шефство сборку и 
отгрузку заказанного нами 
оборудования.

Главная задача совещания — 
заключение договоров .между 
комсомольскими организация
ми НТМК, треста «Тагилстрой» 
и восемнадцати крупнейших 
предприятий страны «О раз
вертывании молодежного со
циалистического соревнования 
по своевременному вводу в 
строй действующих блюминга 
«1500». К .этому договору те
перь подключились комсо
мольцы пятидесяти предприя-
тий-поставщиков, от 
в предпусковые дни,

которых 
в основ-

ВЕРНОСТЬ
ЛЕНИНСКИМ
ЗАВЕТАМ

Из выступления первого секретаря Свердловско
го обкома ВЛКСМ В. АНДРИАНОВА на XIX об 
ластной партийной конференции.

Руководствуясь решениями 
XXIV съезда КПСС, XVIII об
ластной отчетно-выборной пар
тийной конференции.
мольские 
главное i

организации
комсо-

свое
внимание в этот пе-

риод уделяли воспитанию 
идейно стойких, преданных де
лу нашей партии молодых 
людей, активно участвовали в
развитии социалистической

зе Дворца пионеров тради
ционную научно-практическую 
конференцию старшеклассни
ков.

Работа по секциям заверши
лась пленарным заседанием 
на котором были подведены 
итоги работы горбдекого науч
ного общества. награждены 
победители олимпиад и авторы

обл(край)исполкомам и не 
связанных подчиненностью с 
каким-либо министерством, 
ведомством — совместным ре
шением обл(край)исполкома 
и областного, краевого со
вета профсоюзов.

Ходатайствуют о награжде
нии знаком .Ударник девятой 
пятилетки» администрация, 
комитет профсоюза и коми
тет комсомола предприятия.
организации. учреждения.
совхоза, колхоза. Списки на
правляются в соответствую
щие министерства, ведомства. 
обл(край)исполкомы.

Вручение знака «Ударник 
девятой пятилетки» будет 
производиться на собраниях 
трудящихся. Награжденному 
вместе со знаком вручается 
удостоверение установленно
го образна и памятный пода
рок. Знак «Ударник девятой 
пятилетки» носится на пра
вой стороне груди и распо
лагается выше знаков «Побе
дитель социалистического со
ревнования». В трудовой 
книжке лиц, которые награж
дены знаком «Ударник девя
той пятилетки», делается со
ответствующая запись.

экономики, в борьбе за по
вышение эффективности об
щественного производства, в 
массовом походе за овладе
ние высотами современной 
науки и техники.

650 тысяч молодых рабочих, 
4 тысячи комсомольско-моло
дежных коллективов самозаб
венно работали на ответствен
ных участках народного хозяй
ства.

Участвуя в областном обще
ственном смотре резервов по
вышения эффективности про
изводства, молодые труженики 
подали более 10 тысяч пред
ложений, за два года внесли в 
«Комсомольский фонд эконо
мии» свыше 90 миллионов руб
лей.

Силами студенческих строи
тельных отрядов освоено око
ло 65 миллионов рублей капи
тальных вложений. На /ново
стройки пятилетки в составе 
ударных комсомольских отря
дов было направлено свыше 
7 тысяч человек, более 3 ты-

сомольских организаций нахо
дится под пристальным внима
нием Партийных органов, там, 
где правильно решаются во
просы подбора, обучения и 
расстановки комсомольских 

кадров, — там налицо яркая, 
эффективная работа комсо
мольских организаций по ком
мунистическому воспитанию 
молодежи. Это в полной мере 
можно отнести к Свердлов
ску, Нижнему Тагилу, Камен- 
ску-Уральскому, Нижней Туре, 

' Сысерти и многим другим го
родам и районам области.

И все же надо сказать, что 
еще не везде это так: в Верх- 
несалдинской, Камышловской, 
Талицкой, Туринской и ряде 
других организаций партийное
ядро комсомоле остается
значительно ниже 
стного.

Сегодня особо 
заострить вопрос 
прослойке среди

среднеобла-

хотелось бы 
о партийной 

секретарей

сяч комсомольцев
дежи направлено 
животноводство.

В партийном
мы видим залог

моло-
на работу в

руководстве 
успеха дея-

тельности всей нашей органи
зации. Бюро обкома КПСС не
однократно заслушивало на 
своих заседаниях различ
ные вопросы, касающиеся 
труда, учебы и быта молоде-
жи, деятельности 
ских организаций, 
такому вниманию,

комсомоль- 
Благодаря 
в области

(ТАСС).
значительно увеличилось чис
ло молодых коммунистов, ра

цеховых комсомольских орга
низаций. Зачастую мы добива
емся того, чтобы малочислен
ную первичную комсомоль
скую организацию возглавлял 
молодой коммунист, не решая 
этого вопроса по крупной це
ховой комсомольской органи
зации. Видимо, это не совсем 
правильно. Мы должны стре
миться к тому, чтобы в пер
вую очередь крупные цеховые 
комсомольские организации 
возглавляли коммунисты.

Формирование у молодежи 
коммунистического отношения 
к труду было и остается од
ним из важнейших направле 
ний работы комсомольских 
организаций области.

Бюро ЦК ВЛКСМ одобрило 
работу комсомольских орга
низаций Свердловской обла
сти по воспитанию у молодежи 
коммунистического отношения 
к труду и рекомендовало наш 
опыт к распространению. Это 
накладывает на нас особо вы
сокую ответственность.
= [Окончание на 2-й стр.|.

ВЛКСМ приняло постановление 
«Об участии комсомольцев и 
молодежи Нижнего Тагила в 
сооружении стана широкопо- 
лечных балок». Согласно по
становлению, молодежь наше
го города, по давно сложив
шейся в Тагиле традиции, бе
рет под свое шефство Всесо
юзную ударную стройку. Се
годня и ежемесячно на соору
жении стана будет работать че
тыре ударных комсомольских 
отряда с предприятий горо
да — это 160 пар рабочих рук. 
Задачей дня стала организация 
действенной и боевой работы 
штабов и отрядов «Комсо
мольского прожектора» пред
приятий и управлений, участ
вующих в строительстве. Гор
комом комсомола одобрена
инициатива 
строевского 
призвавшей

молодежи 
района 
каждого

Тагил- 
города, 
комсо-

мольца города отработать на 
строительстве не менее семи 
часов. Решено, чтэ первый 
день каникул все школьники, 
учащиеся техникумов, студен
ты наших вузов проведут на 
строительной площадке стана.

Сегодня, заключая Всесоюз
ное совещание секретарей на 
Всесоюзной ударной стройке, 
городской комсомольский ак
тив и представители предприя
тий-поставщиков примут обра
щение ко всем строителям 
стана о досрочном вводе его 
в строй действующих.

НАЧАЛО НОВОГО ЭТАПА
Всесоюз-На днях строители ------- w

ной ударной комсомольской 
стройки — широкополочного 
стана НТМК — передали пер
вую эстафету монтажникам 
технологического оборудова-
ния. По досрочно введенным в 
эксплуатацию железнодорож
ным путям экипаж тепловоза 
П. Т. Моторина доставил на 
строительную площадку пер
вое технологическое оборудо

вание — мостовой кран «Прат- 
цен». Он — первый и на Ниж
нетагильском металлургиче
ском комбинате. Монтировать 
гигант — вес крана 368 тонн — 
доведено монтажникам брига
ды Е. Е. Фильберта. Итак, на
чался монтаж технологическо
го оборудования на блюминге 
«1500», ввести в действие кото
рый строители ударной комсо
мольской решили на два дня 
раньше срока — 28 июня.

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за за
слуги в области медицинской 
науки и подготовке научных 
кадров почетное звание 
заслуженного деятеля науки 
РСФСР присвоено доктору ме

дицинских наук, профессору 
Бенедиктову Ивану Иванови
чу — заведующему кафедрой 
акушерства и гинекологии 
Свердловского государствен
ного медицинского института 
Министерства здравоохране
ния РСФСР.

ПО-ВОАЕВОМУ, 
ПО-УРАЛЬСКИ

В Красноярске финальные 
соревнования V зимней Спар
такиады приближались к кон
цу, а назвать победителя в 
комплексном зачете никто не 
мог: очень плотно располо
жилось трио команд-лиде
ров — свердловчане, горь
ковчане и москвичи. И, есте
ственно, в оставшихся видах 
соревнований борьба была 
очень напряженной.

О серьезности намерений 
горьковчан говорило то, что 
прямо с чемпионата мира в 
Красноярск прилетела горь-

большого трамплина, кото
рый был построен специаль
но для спартакиадных стар
тов и имеет наибольшую 
мощность в стране. Но опять 
вмешалась погода. Синопти-

Кондаков, Владимир Малань- 
ев. Звание призеров Спарта
киады завоевали: Людмила 
Саврулина, Виктор Кузов
ков, Владимир Маланьев,

ки сообщили ожидается
Алек- 

Леонид

ковчанка 
на, чтобы

Алевтина Олюни-
выручить

команду в эстафетной
свою 
жен-

ской гонке 4X5 километров. 
Она выиграла свой этап и 
помогла подругам по команде 
Занять второе место в эста
фете, их время — 1 час 14 
мин. 32 сек. Победили же 
здесь гонщицы из Кировской 
области — 1 час 14 мин. 
8 сек. Наша команда заняла 
третье место, пройдя дис
танцию за 1 час 
сек. В составе 
свердловчанок

14 мин. 40 
квартета

выступали: 
Евдокия Черник, Валентина 
Стремоусова, Лидия Дорони
на и Жанна Елистратова.

В марафонской гонке на ' 
50 километров, которая вен
чала соревнования лыжни
ков-мужчин, было заявлено 
92 человека. Чемпион Спар
такиады в гонке на 30 кило
метров свердловчанин Алек
сандр Пятыгин хорошо вы
ступил и на последней дис
танции красноярской Спар
такиады, он показал четвер
тый результат — 2 часа 50 
минут 42 секунды. Победите
лем же здесь был представи
тель Московской области 
Анатолий -Слугин, прошед
ший дистанцию за 2 часа 
47 мин. 29 сек.

И вот последний день 
красноярской Спартакиады— 
долгожданные прыжки с

сильный ветер, достигающий 
15 метров в секунду, и при
шлось переносить прыжки на 
малый трамплин. Победил 
здесь ленинградец Юрий 
Калинин — 251,7 очка (81 и 
80 метров). Вторым был 
Сергей Янин — 243,7 очка 
(82,5 и 78,5), горьковчане 
М. Веретенников и В. Щер
баков заняли соответственно

Татьяна Тимошина, 
сандр Пятыгин, 
Двинских, Вячеслав Андра- 
новский, Владимир Попов,

5-е и 6-е места, набрав 
очка (80,5 и 75) и 
(81 и 76,5).

И вот подсчитаны 
Команда свердловчан 
ла их больше всех —

236,9
236,6

очки, 
набра- 
1881,

она завоевала главную на
граду — Переходящий приз 
Совета Министров Россий
ской Федерации. Кроме того, 
наша команда награждена 
специальным призом ЦК 
ВЛКСМ — за волю к Побе
де. На втором месте оказа
лись горьковчане, набравшие
1795 очков, на третьем 
спортсмены Московской
ласти — 1657 очков.

Наибольший вклад 
щекомандиую копилку 
ли наши конькобежцы

об-

в об-
внес- 
(674

очка), лыжники (474 очка) и 
фигуристы (229 очков). По 
сравнению с прошлой Спар
такиадой народов РСФСР 
свердловчане добились боль
шого успеха’ наша команда 
поднялась с шестого места, 
которое она завоевала в 
1970 году, до первого. Чем
пионами республиканской 
зимней Спартакиады стали: 
фигуристы — Юлия и Ардо 
Ренники, лыжники — Алек
сандр Пятыгин. Сергей Мо- 
групов, Сергей Мартьянов, 
Светлана Болгова и Ольга 
Перминова, конькобежцы — 
Татьяна Тимошина, Юрий

Евдокия Черник, Валентина I 
Стремоусова, Лидия Дорони- I 
на, Жанна Елистратова, Сер- I 
гей Могрупов, Сергей Марть- В 
янов, Валентина Секретаре- 
ва, Фарид Шакирзянов, Ма
рина Ободянникова, Наталья 
Беломестных и Александр 
Морозов.

Успех наших спортсменов 
в Красноярске показал, что 
свердловские тренеры нахо
дятся на правильном пути ’ 
организации и проведения I 
учебно-тренировочного про- I 
цесса. Мне хотелось бы от- t 
метить работу наших веду- О 
щих тренеров Г. Ф. Долгопо- ■ 
лова, Б. С. Кожемякина, Я 
В. И. Ужинцева, М. В. Са- I 
мойлова, А. А. Бунькова, | 
В. М. Щербакова, Г. В. Ба- I 
туева, Е. М. Вогулкиной, I 
И. Б. Ксенофонтьева, кото- g 
рые, несомненно, своим тру- I 
дом внесли вклад в нашу I 
победу.

И еще несколько слов о “ 
том, с каким настроением на- g 
ши спортсмены вели борьбу I 
на республиканской Спарта- и 
киаде. Было оно боевым. На- 0 
ши спортсмены старались _ 
сделать все возможное, что- Щ 
бы добиться победы, каждый и 
из них как бы чувствовал I 
личную ответственность за I 
успех команды. Думается, ■ 
что такой хороший настрой | 
наших спортсменов поможет I 
им выступать успешно и на I 
финальных соревнованиях I 
III зимней Спартакиады на- Е 
родов СССР. В

А. ПЕРМЯКОВ, I 
руководитель делегации I 
Свердловской области.

Красноярск—Свердловск. К
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(Окончание.
Начало на 1-й стрф
Большое и нужное, дело 

начали комсомольцы Урал- 
электротяжмаша, развернув 
движение под лозунгом «Каж
дой рабочей минуте — комсо
мольский счет». Инициатива 
молодых рабочих, рожденная 
на Всесоюзном комсомоль
ском собрании «Ударным тру
дом и отличной учебой озна
менуем определяющий год 
пятилетки», нашла активную 
поддержку у коммунистов за
вода, администрации. Ее одоб
рили делегаты областной ком
сомольской конференции.

Формирование у молодежи 
коммунистического отношения 
к труду немыслимо без повы
шения общеобразовательных, 
технических и экономических 
знаний. Именно поэтому XIX 
комсомольская конференция 
постановила продлить до кон
ца пятилетки поход молодежи 
области «Современные науч
но-технические и экономиче
ские знания — каждому!» с 
ежегодным проведением тех

С НЕПРИВЫЧКИ чуть- 
чуть страшновато бы

ло Лене Колотовой и ее под
руге Нине Лазаревой, когда 
они впервые попали в седь
мой цех завода резиновых 
технических изделий, запол
ненный грохотом машин.

А сейчас девушки чувст
вуют себя в цехе легко и 
свободно. Освоили несколько 
операций, нормы выработки 
перевыполняют, принимают 
активное участие в жизни 
комсомольской группы, жи
вут в благоустроенном рабо
чем общежитии. А два года 
назад... Вот их первые впе- 
чДтления о заводе, о людях, 
о тех, кто на первых порах 
помог им освоиться с новой 
обстановкой, постичь сущ
ность рабочей специальности.

Лена Колотова:

КТО, ЕСЛИ 
НЕ МЫ?

— С цехом меня познако
мила начальник участка 
Александра Ивановна Гусе
ва. Она мне показалась очень 
строгой. Скоро я поняла, что 
главная черта Александры 
Ивановны — справедливость. 
Она не прощает разгильдяй
ства, недобросовестности в 
работе. Требует дисциплини
рованности. Это все правиль
но. А еще она человек доб
рый и чуткий. И вообще, 
она — человек! Александра 
Ивановна очень похожа на 
воспитательницу, которая бы
ла у нас в школьном интерна
те. Когда она дает какое;то 
задание, поручение, просит о 
чем-то, невозможно ей отка
зать. Хочется все ’ хорошо 
сделать. '•

Профессию тростильщицы 
пряжи мне помогала освоить 
Александра Александровна 
Голдобина. Она всегда была 
со мной доброжелательна, не 
слыхала от нее грубого сло
ва. Все тонкости профессии 
объясняла. И сейчас никогда 
не откажет, если помочь в 
чем-то нужно.

Нина Лазарева:
— В первые дни завод 

показался большим, шумным. 
Страшно немножко было, не 
по себе. Запомнилось рабочее 
собрание, на котором Гусева 
представила нас, начинаю
щих рабочих, коллективу 
участка. Приняли нас хоро
шо. Много мы узнали об ис
тории завода, о его продук
ции. Наставником моим была 
Лиза Козицына.-Она сейчас 
в другом цехе работает. Обу
чалась у ней трощению про
волоки. Всегда была Лиза 
уравновешенной. Голоса ни 
разу не повысила. За ошибки 
не ворчала, не попрекала, 
поправляла терпеливо. В ее 
работе не было ни суеты, ни 
беготни. Каждое движение 
рассчитано. Никогда раньше, 
чем положено, ни на обед не 
уйдет, ни домой. Это и нас 
приучало к дисциплине.

У девушек впереди боль
шая жизнь. И где бы им в 
будущем ни пришлось рабо
тать — на Другом предприя
тии, в другом городе,—они 
всегда с благодарностью 
вспомнят свою первую трудо
вую семью, своих первых 
наставников.

Немало на своем трудовом 
пути довелось обучить мо
лодых работниц Александре 
Александровне Голдобиной и 
Елизавете Романовне Кози
цыной. Они относятся к но
вичкам по-матерински. Не 
только секреты мастерства 
раскрывают, но умеют при
ободрить, вселить уверен
ность, рассказывают девча
там. о тяготах военных лет, 
о своей рабочей молодости.

Хочется рассказать и о 
начальнике участка нитяной 
оплетки цеха № 7 Александ
ре Ивановне Гусевой.

Высокая, статная, она 
привлекает открытым взгля
дом голубых глаз, приветли
вым, по-девичьи округлым 
лицом, готовностью выслу
шать, помочь. В оттенках ее 
голоса можно уловить харак
тер: задушевный и мягкий в 
дружеском разговоре, он

нико-экономического экза
мена.

В деле реконструкции пред
приятий активное участие при
нимает и комсомол области. 
Постановление ЦК КПСС «Об 
опыте работы Свердловской 
партийной организации по уве
личению выпуска продукции 
за счет реконструкции дейст
вующих предприятий с мини
мальными капитальными вло
жениями» широко обсужда
лось на комсомольских акти
вах, пленумах городов и райо
нов.

Одним из примеров боль
шой и целенаправленной рабо
ты по реконструкции можно 
назвать деятельность комсо
мольской организации Уралва
гонзавода. В партийный штаб 
завода, штабы в цехах по ре
конструкции входят секретари 

* заводского, цеховых комите
тов ВЛКСМ, представители 
штабов и постов «КП».

Для координации работы 
цеховых комсомольских орга
низаций по реконструкции соз
дан комсомольский штаб. На 
объектах реконструкции ваго

крепчает, приобретает воле
вую окраску, когда она отда
ет какие-то административ
ные распоряжения.

Ее день полон заботами 
организатора производства: 
об исправности оборудова
ния, расстановке рабочих, 
обеспеченности сырьем. Да 
мало ли в течение дня всплы
вает разных вопросов, кото
рые надо решить... А она 
еще не забудет к художнику 
зайти и попросит написать 
поздравление, потому что у 
одной из женщин на участке 
приближается день рожде
ния.

К девушкам, которые при
ходят на участок А. И. Гу
севой после окончания тех
нического училища, она от
носится бережно. Душев
ность и женская проница-

тельность помогают ей раз
глядеть характер новичков, 
найти к каждой индивиду
альный подход, завоевать 
доверие девчат. Она узнает 
о.их доме, родных, йланах на 
будущее. Например, родите
лям сестер Барниковых от
правила благодарность за. 
воспитание дочерей. А вот с 
родителями молодой работни
цы Лукмановой (сейчас она 
уволилась с завода)состоялся 
тяжелый разговор. Девушка 
не появлялась в цехе целый 
месяц и принесла Гусевой в 
свое оправдание фиктивные 
справки о болезни матери... 
Александра Ивановна разыс
кала Лукмановых в поселке 
Зезюлка, что под городом 
Полевским. Неприятно с та
кими вестями приезжать, да 
ведь может случиться и 
большая беда — выберет 
девчонка ложную дорогу в 
жизни...

Кадровым работницам 
Александра Ивановна не 
устает напоминать, что сме
ну себе надо готовить сейчас, 
каждый день. Ведь что греха 
таить, случается и такое: 
кое-кто упрямится, отказы
вается девушек учить — дес
кать, и так грамотные, учи
лище окончили, мы вот ни
где не учились, до всего сами 
доходили.

— Не права ты, — убеж
дает такую работницу Гусе
ва. — Тебя в молодости тоже 
учили. И практические навы
ки никакой теорией не заме
нить. Ты ведь сама мать. 
Твою дочку тоже кто-то учит, 
а ты вот этих девушек на
ставляй. Кто же их учить 
будет, если не мы?

Память у людей бывает 
разная: у одних короткая, у 
других долгая. Александра 
Ивановна из тех людей, у 
которых с годами, с приоб
ретением авторитета не чер
ствеет сердце. Она ведь тоже 
пришла на завод три десятка 
лет назад пятнадцатилетней 
девочкой. Сначала ей по
могли стать цеховым контро
лером. Потом, после учебы 
в химико-механическом тех
никуме, произвели А. И. Гу
севу в мастера. Вот уже пят
надцать лет руководит она 
участком. Не раз ее избира
ли председателем цехового 
комитета, потому что умеет 
она постоять за интересы и 
всего коллектива, и одного 
человека. А вот наставни
ком-Воспитателем молодых 
рабочих Александру Иванов
ну никто не избирал и не на
значал, но быть им ей велят 
долг, убеждения и вера в 
преемственность поколений.

Н. МИХАЙЛОВА.

носборочного производства 
работают 19 комплексных ком- 
сомольско - молодежных 
бригад, 23 поста «КП».

Подобные примеры можно 
привести и по Асбесту, Камен- 
ску-Уральскому, Кировграду, 
Первоуральску и ряду других 
городов.

Одной из основных задач 
комсомольских организаций 
области в определяющем го
ду пятилетки является ударное 
строительство пусковых объ 
ектов, освоение в кратчайший 
срок их проектных мощностей. 
16 тысяч — такое количество 
молодежи предстоит нам на
править в составе комсомоль
ско-молодежных отрядов на 
блюминг «1500» НТМК, Лай- 
ский свинооткормочный комп
лекс, Сухоложский цементный 
завод, ВИЗ и другие стройки 
области.

Сегодня мы докладываем 
конференции, что первые ком
сомольско-молодежные отря
ды уже приступили к работе 
на ударных комсомольских 
стройках — Лайском комплек
се, блюминге «1500», на Сухо

Твоя дорога в жизнь

ПРОФЕССИЯ 
ТРУДНАЯ
И БЛАГОРОДНАЯ

Нам очень нравится профес
сия воспитателя детского сада, 
но училища такого в нашем 
городе, к сожалению, нет. О 
своей профессии мы очень 
много знаем и хотим посту
пить в педагогическое учили
ще, но нание правила приема 
и какие нужно сдавать экза
мены, мы не знаем. Убедитель
но просим рассказать об этой 
профессии.

Ученицы 8-го класса 
школы № 23 города Иа- 
менска-Уральского.
Мы встретились с заместите

лем директора по учебной ча
сти Свердловского педагоги
ческого училища им. Горького 
Марией Яковлевной Ловыги- 
ной и попросили ее расска
зать об этом учебном заведе
нии.

— Свердловское педаго
гическое училище им. Горь
кого — одно из старейших 
училищ нашего города, 50- 
летие его отмечалось в 
1972 году. Расположено оно 
в районе нового ВИЗа. Зда
ние красивое, современное. 
Мы имеем свою библиотеку 
с читальным залом, хоро
шую просторную столовую, 
общежитие. Правда, пока в 
нем не хватает мест для 
всех желающих. Но в первую 
очередь в общежитие посе
ляют прибывших из сель
ской местности.

Педагогическое училище 
-•имеет три очных отделения: 
школьное, где готовят учи
телей начальных классов, 
старших пионервожатых. На 
это отделение принимаются 
юноши и девушки на базе 
восьмилетки, срок обучения 
4 года; физкультурное, на 
котором срок обучения на ба
зе восьмилетки — 3 года, а 
десятилетки — 2 года. Здесь 
готовятся учителя физвоспи- 
тания для общеобразователь
ных школ; дошкольное, на 
котором готовят воспитате
лей детских садов. Срок обу
чения на базе восьмилетки— 
3 года 4 месяца, на базе 
десятилетки — 1 год 10 
месяцев. Заочного отделения 
у нас нет.

Прием в училище на об
щих основаниях: на базе

ХОЗЯИН ЗДЕСЬ-КОЛЛЕКТИВ
ВЫЛО время, когда о 

тридцатом общежитии 
Синарского трубного завода 

шла худая молва. И иемуд 
рено: бытовой совет бездейст
вовал, воспитательная работа 
находилась в загоне, здесь 
вольготно чувствовали себя 
любители спиртного и азарт
ных картежных игр, в комна
тах царил хаос.

Совсем по-иному все обсто
ит сейчас. Достаточно сказать, 
что общежитие значится од
ним из лучших не только в 
Синарском районе, но и в горо
де. Чудесное превращение, не 
правда ли?.. Но чудес на све
те, как известно, не бывает. 
Все зависит от самих людей, 
их активности, инициативы. 
Не случайно поэтому воспи
татель Мария Михайловна 
Архипова, когда мы беседо
вали с ней, заметила:

— На первых порах, когда 
пришла сюда, буквально рас
терялась, не знала, за что 
взяться. Постепенно присмот
релась к парням и девчатам, 
поговорила со многими из них 
и сделала вывод: опереться 
есть на кого, к тому же и в 
комитете ВЛКСМ завода дали 
немало дельных советов.

— Помню, собрала комсо
мольцев. а их у нас около ста 
пятидесяти, рассказала о сво
их задумках, меня поддержа
ли. внесли немало интересных 
предложений и сами хозяева 
общежития. На первых порах 
решили переизбрать состав 
бытового совета, редколлегию, 
санитарную комиссию. Спустя 
несколько дней созвали об
щее собрание. Выступили тог
да многие, говорили главным 
образом о самых наболевших 
вопросах, в первую очередь о 
состоянии дисциплины, взаимо
отношениях друг с другом. Не 
обошлось без усмешек. Ребя
та, сидевшие в задних рядах, 

ложском цементном заводе.
Одной из нерешенных про

блем, стоящих перед област
ным, городскими, районными 
комитетами комсомола, явля
ется проблема пропаганды и 
организации механизаторского 
всеобуча, особенно — подго
товка механизаторов из числа 
женской молодежи.

Безусловно, что это большое 
дело можно успешно решить 
только при активной поддерж
ке и всесторонней помощи со 
стороны руководителей совхо
зов, колхозов, сельских про
фессионально - технических 
училищ, школ области.

Мы имеем в виду прежде 
всего создание соответствую
щих условий: предоставление 
девушкам хорошей техники, 
обеспечение спецодеждой, за
бота об условиях их труда, 
быта.

Нам еще предстоит немало 
потрудиться, чтобы решить 
ряд других проблем. У нас 
еще много молодых рабочих, 
не выполняющих норм выра
ботки, нарушающих технологи
ческую и производственную

8 классов абитуриенты сда
ют русский язык (диктант) 
и математику (устно), на 
базе 10 классов (только до
школьное отделение) — ис
торию СССР и русский язык 
(сочинение).

Адрес нашего училища: 
Свердловск, улица Юмашева 
№ 20.

ХОЧУ СТАТЬ
ТОПОГРАФОМ

Уважаемая редакция!
Мы снопо заканчиваем 10 

классов, и нам нравится про
фессия топографа. Просим вас 
рассказать о том, в каких 
учебных заведениях этой про
фессии обучают.

Десятиклассники нз Карпин- 
сна.

Есть в городе Сысерти 
Свердловской области техни
ческое училище № 5, оно го
товит топографов. На ваш 
вопрос, ребята, отвечает за
меститель директора по учеб
но-производственной работе 
Александр Естеферович Ком
лев.

— В этом году училище 
наше отметит десятилетие. 
За этот немалый срок учили
ще выросло, окрепло. Доста
точно сказать, что в этом 
году мы справили новоселье, 
переехали в новый совре
менный корпус с хорошо ос
нащенными кабинетами и ла
бораториями. Наше учебное 
заведение готовит лесоводов, 
бурильщиков и топографов.

Топографическое отделе
ние у нас — самое большое, 
каждый год мы выпускаем 
двести специалистов-топо
графов... Наши выпускники 
работают в разных уголках 
страны: в Ленинграде и Ух
те, в Оренбурге и Краснояр
ске, Чите и Владивосток«, и 
во многих других городах.

Десятиклассникам из Кар- 
нинска интересно, конечно, 
будет узнать о правилах 
приема. В наше училище 
принимают без экзаменов мо
лодежь со средним образова
нием, на общих основани
ях, главный критерий на
шего приема — увлечен
ность и заинтересованность 
будущей профессией.

Кто мечтает стать топо
графом, добро пожаловать к 
нам!

то и дело бросали реплики: 
мол, поживем, увидим, что по
лучится из вашей затеи, не 
впервой так происходит.

И Марии Михайловне, и Ва
лерию Чечунову — молодому 
инженеру вычислительного 
центра завода, которого избра
ли председателем бытового со
вета, хорошо запомнились и 
эти реплики, и эти улыбки, и 
сброненные, словно невзначай, 
полунамеки, шуточки тех, кто 
не верил разговору, состояв
шемуся на собрании.

В НАШЕМ бытовом со
вете семнадцать чело
век.—рассказывает Валерий.— 

Все парни и девчата •— люди 
деловые, авторитетные, отлич
ные производственники. Среди 
них нашлись пропагандисты и 
агитаторы, художники и культ- 
организаторы, страстные кни
голюбы, туристы. Перед ними 
поставили определенные зада
чи, а в перспективном плане 
наметили мероприятия, на
правленные в первую очередь 
на усиление борьбы за. здоро
вый быт. Именно с этого на
до было начинать, так как 
дгспиплина в общежитии, как 
говорится, хромала на обе но
ги, А Мария Михайловна тог
да сказала: «Нам с вами, ребя
та, нужно дойти до сердца 
каждого человека, силой кол
лектива воздействовать на не
радивых».

Сила коллектива! Ее не оп
ределишь механически, сложив 

дисциплину и бесхозяйствен
но относящихся к строитель
ным материалам, довольно 
внушительно число молодежи, 
не имеющей среднего образо
вания.

Постоянный анализ проде
ланной работы, критическое 
отношение к достигнутому, как 
этого требует от нас партия, 
позволяет комсомольским ор
ганизациям области улучшать 
работу по коммунистическому 
воспитанию молодежи.

Мы заверяем областной ко
митет партии в том, что, идя 
навстречу XVII съезду ВЛКСМ, 
50-летию со дня присвоения 
комсомолу имени Владимира 
Ильича Ленина, молодые ра
бочие и колхозники, студенты 
и учащиеся, все юноши и де
вушки Среднего Урала новыми 
делами подтвердят свою вер
ность бессмертным ленинским 
заветам, делу Коммунистиче
ской партии, ударным трудом 
и отличной учебой ознамену
ют 4-й год пятилетки, внесут 
достойный вклад в осуществ
ление исторических решений 
XXIV съезда КПСС.

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

«К ВОПРОСУ
О ХЛЕБЕ НАСУЩНОМ»

О пренебрежительном от
ношении к хлебу, о скарм- 
линании его скоту и о нару
шении норм отпуска хлеба 
шла речь в заметке с таким 
названием в нашей газе
те за 24 января сего гопа.

Редакции ответила дирек
тор Чкаловского райпише 
торга Н. И. ЧЕБУРАХОВА:

«Этот вопрос обсуждался 
на совещании руководите
лей предприятий Чкалов
ского оайпищеторга 7 фев
раля 1974 года.

О нормах отпуска товаров 
в одни руни говорилось и на 
собрании работников мага
зина № 15. Продавцы это
го торгового предприятия 
Р. Морозова и Л. Бабина за 
нарушение установленных 
норм отпуска товаров стро
го предупреждены».

«ФАТА,
ДА НЕ ТА»

В ответ на помещенную 
в газете 24 января 1974 года 
статью «Фата, да не та» ди
ректор свердловской фабри
ки фоторабот «Фотообъеди
нение» С. Попов сообщает, 
что «изложенные в матери
але факты несвоевременной 
выдачи заказов подтверди
лись. Статья разбиралась на 
собрании коллектива выезд
ного бюро фотографов,. Ви
новные в выдаче с опоз
данием заказов — фотограф 
В. В. Вебер и лаборант 
В. Красиков—строго преду
преждены».

Далее объясняется. что 
работники фабрики вынуж
дены выдавать заказы s 
выездном бюро по улице 
Мира. 50, так как вручение 
фотографий заказчикам в 
районных загсах затрудня
ет работу сотрудников этих 
учреждений.

«Нами принимаются все 
меры, чтобы выдачу фотоза
казов производить в рай- 
загсах. Но пока такую до
говоренность удалось уста
новить только с загсом Ле
нинского района», — сооб
щил С. Попов.

Рассказ о том, как ком
сомольцы Синарского 
трубного завода сделали 
свое рабочее общежитие 
образцовым.

силы семнадцати пар рук, зор
кость семнадцати пар глаз. 
Коллектив намного сильней, 
намного зорче. Особенно если 
появляется у него большая, 
увлекательная цель впереди.

Валерий Чечунов (он, к сло
ву, член заводского комитета 
ВЛКСМ) и его товарищи из 
бытового совета увидели та
кую цель в самом деятельном 
воспитании молодежи своего 
общежития. Их замыслы при
шлись по душе большинству 
жильцов. Если, например, 
раньше все сводилось к эпизо
дическому проведению лекшЖ. 
то теперь вечера ста восьми
десяти юношей и девушек за
полнены самыми разнообраз
ными и увлекательными ме
роприятиями. • Интересно, на
пример, прошли вечера, посвя
щенные творчеству Роберта 
Рождественского и Александ
ра Твардовского, беседы с 
юристами о новом Законе о 
семье и браке, о советском 
трудовом законодательстве, 
встречи с героями граждан
ской и Отечественной войн. 
Традиционными в общежитии 
стали вечера «А ну-ка, девуш
ки!». «А ну-ка, парни!», кол
лективные посещения новых 
фильмов, поездки в Свердлов
ский театр музыкальной коме
дии. загородные лыжные про
гулки, шахматные конкурсы, 
конкурсы на лучшую танце
вальную пару, весенние, осен
ние, новогодние балы.

ВЗИМНИИ морозный 
день темно-синий сос
няк, что стоит внизу, наиско

сок от школы, вспыхивает яр
ким солнечным светом. А по
дойдешь поближе и услы
шишь, как прозрачные снеж
ные льдинки с шуршанием 
осыпаются на плотный снеж
ный наст. Возвращаясь из 
школы, ребята часто сворачи
вают сюда. Фантазеры и меч
татели, которых в Алтынайской 
школе учится немало, прозва
ли этот лес «алтынайской сказ
кой». Правда, есть у тропинки, 
ведущей в «сказку», и другое 
название — «дорога жизни». 
В стороне от тропинки, как бы 
вторгаясь в волшебную кра
соту, стоят поленницы дров.

Каждый день можно увидеть 
цепочку ребят, идущих к 
школе с полными охапками 
смолистых звонких поленьев. 
Проблема дров для школы 
стала сейчас самой главной 
среди всех прочих.

Однако для начала не
сколько строк из письма, ко
торое пришло в редакцию: 
«Так уж сложилось, что кри
тические моменты для нашей 
школы наступают с приходом 
первых морозцев и даже с 
первыми осенними замороз
ками. Здание нашей школы 
мало соответствует своему на
значению. Печное отопление. 
Но не это главное. Главное то, 
что натопленные печки так и 
не могут нагреть классные 
комнаты. Причиной тому — 
многочисленные щели в сте
нах, в полу. Зимой холодно. 
Весной душно. «Нельзя откры
вать окна, может рухнуть 
школа», — предупреждают нас 
учителя. Что это? Неужели ни
кто не в силах помочь нашей 
беде?»

Хочется привести в допол
нение к этим строчкам лишь 
своеобразный комментарий в 
виде арифметической задачи.

В школе 26 печек. В месяц 
на каждую из них уходит при
мерно 1 кубометр дров. Спра
шивается, сколько всего дров 
требуется школе в течение зи
мы? Правда, на уроках мате
матики ребята решают другие 
задачи. Но и об этой посто
янно помнят, так как зани
маться приходится в пальто.

Впрочем, для того, чтобы 
каотина стала еще более яс
ной, выслушаем еще несколь
ко мнений,

Николям Михайлович Пе- 
ченкин, директор школы:

— Школа наша существует 
с 1935 года. И вот уже лет 
десять, как каждую зиму мы 
находимся на авральном по
ложении. Три года назад был 
произведен капитальный ре
монт. Но о качестве его може
те судить сами: на стенках, 
обитых тонкой фанерой, часто 
проступает изморозь, штука
турка отваливается, в полу ще
ли. В коридоре уже давно сто
ят стяжки и подпорки.

Речь о строительстве нового 
здания школы идет с 1951 го
да. Почти двадцать пять лет 
ведутся разговоры и перего
воры, а толку пока никакого.

Тамара Георгиевна Усова, 
завхоз школы:

— В сильные морозы пол в 
школе покрывается тонкой 
корочкой льда. В полном смы
сле слова, мы скользим, а не 
ходим.

Фаина Константиновна Ма
рвина, завуч школы:

— Наш спортзал, он же ак-

НА «НЕЙТРАЛЬНОЙ»
Почему оказались одинокими в сво

ей беде ученики и педагоги Алтынай
ской средней школы?

Показательно: еще сравни
тельно недавно многие жиль
цы редко заглядывали в ком
нату воспитателя и бытового 
совета, зато теперь все обстоит 
иначе. В этой комнате почти 
всегда многолюдно. Парни и 
девчата приходят сюда за со
ветом, со своими радостями и 
горестями. В задушевных бе
седах, как правило, участву
ют Мария Михайловна, Вале
рий и другие активисты, ко
мендант Римма Даниловна 
Гасникова. Люди знают, что 
здесь смело можно высказать 
свои мысли и получить под
держку. Именно в таких раз
говорах родилась мысль про
вести встречу с молодежью 
седьмого общежития Октябрь
ского поселка, на которой ее 
участники говорили о трудо
вых буднях и своих житейских 
делах, о том, как они готовят
ся к встрече XVII съезда 
ВЛКСМ, как шефствуют над 
юными ленинцами. Встреча за
кончилась большим концер
том, подготовленным самодея
тельными артистами двух об
щежитий.

Каждое мероприятие, каж
дую политическую кампанию 
Валерий и его товарищи про
водят продуманно и непремен
но заботятся о том, чтобы в 
ногу вместе с ними шел весь 
коллектив. В этой связи вспо
минается прошлогодняя подпи
ска на газеты и журналы. До 
начала ее активисты вместе с 
воспитателем поговорили бук
вально с каждым жильцом, 
рассказали им о назначении 
того или иного издания, посо
ветовали, что нужно выпи
сать. Эта кропотливая работа 
окупилась сторицей: почти все 
комсомольцы получают нынче 
«Комсомолку» и «На смену!» 
и по одному-два журнала, а 
то и больше.

товый зал, вы, конечно, виде
ли. О каких нормальных за
нятиях может идти речь в та
кой тесноте. Если класс в 
полном сборе, то учителю 
физкультуры волей-неволей 
приходится бегать по сцене.

Высказываний подобного ро
да можно было бы привести 
еще много, но все они, в сб- 
шем-то, сводятся к одному — 
школе нужно новое современ
ное здание. Строительство хо
тели начать еще в позапрош
лом году, и место отвели под
ходящее, но нетронутая белиз
на снега на этом участке сно
ва наводит на грустные раз
мышления.

Да, вопрос о строительстве 
новой школы давно назрел. Но 

если смотреть на вещи реаль
но, то даже в самом лучшем 
случае требуется один-два 
года, чтобы школа переехала 
в новое помещение (чувствую, 
как скептически усмехнутся 
преподаватели и ребята из 
Алтынайской школы).

Но ведь то, что сейчас про
исходит в школе, требует без
отлагательного вмешательст
ва. Налицо — явное наруше
ние санитарных, противопо
жарных и прочих, прочих 
норм, установленных для 
школьного учреждения.

— Мы все это прекрасно 
понимаем, — говорили мне в 
школе,—но предложения наши 
по ремонту и утеплению не 
вызывают особого энтузиазма 
ни у наших шефов — Сухо
ложского лесокомбината, на
ходящегося в поселке, ни у 
руководителей колхоза имени 
XX партсъезда (одна из бригад 
колхоза находится в Алтынае).

Больше того, недавно школа 
заказала плиты, чтобы обшить 
стены, шлакоблоки для 
строительства подсобных по
мещений, и счет был оплачен. 
Но с лесокомбината так и не 
удосужатся до сих пор вы
везти крайне необходимые 
строительные материалы. Не 
торопятся помочь школе и в 
поселковом совете, видимо, 
считая в порядке вещей те 
условия, в которых приходится 
сейчас проводить занятия.

Проблему взаимоотношений 
предприятий и подшефных 
школ новой не назовешь. И 
все-таки бывает еще, что шко
ла оказывается не в роли рав
ноправного партнера, а в ро
ли просителя, о котором за 
суетой повседневных дел не
редко забывают. Именно та
кие отношения и сложились 
между Алтынайской средней 
школой и лесокомбинатом. 
Шаг к настоящему, деловому 
сотрудничеству школой сде
лан — в школьных мастер
ских для комбината изготов
ляются различные необходи
мые детали, для шефов орга
низована выставка работ и 

т. д. Но вот если педагоги 
обратятся с просьбой помочь 
отвезти ребят на соревнова
ние или предметную олимпиа
ду в Сухой Лог, у руководи-

ОГДА мы зашли в про
сторную комнату дежур

ного вахтера, отделанную 
цветным пластиком и обстав
ленную добротной мебелью, с 
шахматным столиком, парни и 
девчата обступили стенд, где 
только что вывесили очеред
ной номер стенгазеты «За 
культурный быт». На ее колон
ках рассказывалось о трудо
вых успехах молодых метал
лургов, проживающих в об
щежитии, о том, как учатся 
студенты-заочники, о состояв
шихся культпоходах в кино и 
театр. Вместе с ребятами по
смеялись мы над карикатурой, 
которая едко критиковала 
любителей курить в комнате, 
оставить незаправленной кой
ку. Наше внимание привлекла 
также заметка молодоженов 
Кузнецовых и Дякиных. «Те
перь мы — семейные, — писа
ли они, — жалко расставаться 
с вами, с общежитием, кото
рое было для нас родным до
мом. Но дружбе нашей не бу
дет конца. Желаем всем успе
хов в жизни и труде».

— Стенгазета, — ‘ говорит 
Валерий, — выходит два-три 
раза в месяц. — Еженедель
но — приветственные листки- 
«молнии», сатирические прило
жения. Много ли у нас коррес
пондентов? Да, много...

Валерий, как и Мария Ми
хайловна,- доволен тем, что 
в общежитии часто бывают мо
лодежные вожаки, партийные, 
профсоюзные, хозяйственные 
руководители завода, которые 
зачастую участвуют в заседа
ниях бытового совета, отвеча
ют на интересующие жильцов 
вопросы.

— Хорошо, конечно, что ру
ководители завода всегда ря
дом с нами, — замечает Ва
лерий. — Однако мы все же 
стремимся к тому, чтобы глав
ным воспитателем в общежи- 

телей предприятия найдется 
всегда множество отговорок. 
А бывало и так, что пообеща
ют, а слово свое не сдержат.

— Договорились мы как-то 
провести экскурсию на один 
из отдаленных лесоучастков. 
Ребята долго готовились к 
этой псездке. Приехали на 
место, и оказалось, что Hàc 
здесь совсем не ждали. Похо
дили старшеклассники вокруг 
автобуса, да и вернулись об
ратно. О какой уж тут помощи 
говорить, если даже в мелочах 
проявляется равнодушие, — 
рассказывала секретарь учи
тельской комсомольской орга
низации Тамара Храмцова.

У всех этих неприглядных 
фактов есть еще и другая

ЗЕМЛЕ
сторона. Когда я поинтересо
вался, сколько выпускников ос
тается в поселке, в колхозе, 
то услышал в ответ, что почти 
все стремятся уехать или в 
Сухой Лог, или в другие горо
да области. Факт этот говорит 
не только о слабой профори
ентационной работе шефов, 
но также о невысоком автори
тете и лесокомбината и кол
хоза.

Получается, что и там и там 
стремятся сделать все воз
можное, чтобы показать себя 
с самой неприглядно* сто
роны.

Конечно, доля вины ложит
ся и на комсомольский актив 
школы, который в той же ра
боте по профориентации мог 
проявить больше инициативы. 
Однако пока все запланиро
ванные совместные мероприя
тия так и остаются /не бу
маге.

— Перед началом нынешне
го учебного года проводился 
месячник по подготовке сель
ских школ к занятиям, — ска
зала секретарь учительской 
комсомольской организации 
Тамара Храмцова. — Все жда
ли, может, придут шефы, помо
гут. Потом, наконец, нам разъ
яснили, что мы-де к рангу 
сельских школ не относимся 
(заметим, что школа находит
ся на территории колхоза), 
поэтому и помощи нам ждать 
нечего. Выходит, месячник 
проходил не для нас. Ну, а 
когда, например, обращаются 
с просьбой написать в горком 
комсомола отчет о деятельно
сти школьной производствен
ной бригады, то здесь мы фи
гурируем, как полноправная 
сельская школа. Мы до сих 
пор и сами не знаем, город
ская у нас школа или сель
ская? Как будто школа нахо
дится на какой-то нейтральной 
земле.

Видимо, не главное сегодня 
выяснить, к какому все-таки 
рангу отнести Алтынайскую 
среднюю школу. Гораздо 
важнее понять сейчас дру
гое — школе нужны незамед
лительная помощь, забота, 
внимание. А стремление объ
яснить свое бессилие, безыни
циативность отсутствием со
ответствующего циркуляра ис
ходит прежде всего из фор
мального отношения к делу, 
от равнодушия. И холодно ста
новится ребятам и педагогам 
не только от морозов, но и от 
леденящего равнодушия, без
участности старших товари
щей, которые живут и рабо
тают рядом с ними.

Ю. БОЙКО, 
наш спец. корр.

Сухоложский
район.

три был сам коллектив, ибо 
все мы — одна большая рабо
чая семья, способная сделать 
многое.

Нам рассказали, что сейчас 
в общежитии заметно улуч
шилась дисциплина, крепнет 
дружба, товарищество, И ес
ли кто-то ведет себя не так, 
тому не линовать сурового 
осуждения.

Вог, к примеру, котельщик- 
моктажник Раис Юнусов. С 
ним, любителем спиртного, не 
раз беседовали воспитатель, 
активисты бытового совета, на
конец, коллектив. Он дал сло
во вести себя достойно. Ему 
поверили. И парня сейчас не 
узнать.

Многие обязаны этому все
сильному коллективу. Он строг 
и взыскателен, чуток и душе
вен, он сурово спросит с тебя, 
если ты погрешил против его 
законов, его интересов, его мо
рали. Но он же поможет тебе 
подняться. И сделает это пре
жде всего своим доверием, ко
торое обязывает, как ни что 
другое; и если человек понял 
это, он не обманет.

Всесильный коллектив вы
шел, как говорится, с тропки 
на большак. И жаль, что есть 
еще то, что омрачает его на
строение.
»ь ОБЩЕЖИТИИ, как мы 

уже товорили, радует 
глаз чистота. Но удивляет, по
чему руководители завода ми
рятся с тем, что в ряде комнат 
рядом с добротными кроватя
ми стоят развалившиеся сту
лья и табуретки, что в отдель
ных комнатах не отрегулиро
вана отопительная система. 
Многие парии и девчата—уча
щиеся школ рабочей молоде
жи, заочных техникумов. А 
домашние задания им прихо
дится выполнять где попало, 
так как в общежитии нет спе
циальной комнаты.

Все это вроде бы мелочи. Но 
они никак не украшают быт 
молодежи. Право же, руково
дителям завода пора поставить 
и здесь точки над «и».

А. ЧЕМОРТАН.
Каменск-Уральский.



e 3 стр. о «НА СМЕНУ!» • 5 марта 1974 года •

«МЫ В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

С ВАМИ
БРАТЬЯ!»
Вице-президент Все-

проводят- 
солидар- 

примеров 
массовую 

Париже

Он 
чи-

шистской хунты.
Во всем мире 

ся тысячи акций 
ности. В качестве 
можно назвать 
манифестацию в

валю Виктора Хара, 
посвящается памяти

и огромный митинг в Тури
не, давшие толчок широкой 
кампании по оказанию ма
териальной помощи чилий
ским патриотам, в которую 
включились многие моло
дежные организации. Раз
вертывается подготовка к 
международному фести-

мирной федерации демо
кратической молодежи Ан
тонио Фернандес в беседе 
с корреспондентом Агент
ства печати Новости рас
сказал:

— Движение солидарности 
с чилийским народом яв
ляется, несомненно, одним 
из самых массовых в ис
тории. Миллионы демо
кратически настроенных 
юношей и девушек поддер
живают справедливое де
ло патриотов Чили. Моло
дежные организации раз
личных направлений, поли
тических, философских и 
религиозных взглядов вы
ступают с осуждением фа-

лийского народного певца, 
убитого фашистами.

Мир знает о мужестве и 
страданиях чилийского на
рода. Симпатии и любовь 
всех людей доброй воли, 
всей демократической мо
лодежи — на стороне тех,
кто но склонил 
перед фашистской 
В эти трудные для 
дины дни юноши и 
ки Чили могут быть

головы 
хунтой, 
их ро- 
девуш- 
увере-

ны в поддержке миллионов 
и миллионов своих друзей 
на всех континентах. Мы с 
вами, чилийские братья!

(АПН).

Металлургический завод имени Хосе Марти, располо
женный недалеко от Гаваны, был полностью перестроен 
и оснащен современным оборудованием с помощью Со
ветского Союза и других социалистических стран. Пол
ная модернизация предприятия завершится в 1976 году, 
но уже сейчас объем продукции возрос более чем в шесть 
раз по сравнению с 1959 годом, а текущий годовой план 
был выполнен в конце октября, что стало возможным 
благодаря четкой организации труда и социалистическо
му соревнованию.

Сейчас на заводе работает около 30 советских специа
листов’, которые оказывают своим кубинским коллегам 
помощь в организации производства. Более 40 дипломи
рованных инженеров-кубинцев, работающих на этом пред-
приятии, получили’ образование в СССР, 
вакии и Польше.

На снимке: советские металлурги 
металлургического комбината имени Хосе

Пренса Латина-АПН. 1973 г.

ГДР, Чехосло-

на территории 
Марти.

РОСМАТРИВАЯ поло
сы новостей запад

ных газет за последние дни, 
я познакомился с некоторы
ми способами экономии энер
гии в разных странах. Инте
ресно, что. об этом, думают 
шотландцы, для которых 
бережливость является на
циональной традицией? Воз
можно, их несколько обеску
ражили новые методы борь-

режливости. Он предложил 
экономить электричество, 
полностью отказавшись от 
пользования электробритва
ми и отпустив бороды. В 
электроутюгах также нет 
нужды, так как мужские 
брюки будут иметь прекрас-
ные стрелки, проведя ночь
под матрацем. Пользование
стиральными машинами и
пылесосами должно быть за

ЭНЕРГО
КРИЗИС

Фельетон
бы с расточительностью, 
применяемые на Британских 
островах? Дело в том, что в 
Англии в целях экономии 
энергии перешли к трехднев
ной рабочей неделе. Сокра-. 
щение рабочей недели в 
свою очередь влияет на со
кращение содержимого ко
шелька рабочего, а это, 
соответственно, на увеличе
ние бережливости в вопро
сах питания.

В США в целях уменьше
ния количества жертв до
рожно-транспортных проис
шествий приступили к нор
мированию продажи бензи
на. Одновременно с этим со
кращаются расходы на отоп
ление жилых н служебных
помещений так претво-
ряется в жизнь первая поло
вина народной мудрости 
«депжи голову в холоде...».

Некий финский специа
лист по народному хозяйству 
недавно ознакомил земля
ков с новыми обычаями бе-

прещено до тех пор, пока 
они не будут действовать на 
древесном угле. Для освеще
ния , комнат рекомендуются 
лучины, инструкцию по изго
товлению и пользованию 
ими можно бесплатно полу
чить в исторических му
зеях...

Систему отопления необ
ходимо прежде всего изме
нить так, чтобы она работа
ла на мусоре и отходах. А 
мазут необходимо хранить в 
опломбированных хранили
щах, из которые его выделя
ли бы согласно спецуказа- 
ниям для следующих целей: 
а) для покрытия береговых 
вод, чтобы браконьеры, не 
тратя патронов, могли бы до
ставать из воды не могущих 
плавать уток; б) для ухода 
за дверными петлями долго
вых контор, организаций, 
соцобеспечения, парламента 
и ночных кабаков: в) подмас
ливания политиков, стоящих 
на нетвердой платформе,

Ф ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

СИЛЬНЕЙШИЕ
В ЗОНЕ

В Кемерово прошло зо
нальное первенство цент
рального совета ДСО 
«Труд» по тяжелой атлети
ке, в котором участвовали 
штангисты Урала, Сибири, 
Дальнего Востока.

За призовые места борь
ба развернулась между 
командами Свердловского, 
Кемеровского. Пермского 
облсоветов ДСО «Труд» и 
Башкирской АССР.

В наилегчайшем весе пер
вое место занял мастер 
спорта А. Воронин (Кемеро
во), набравший сумму двое
борья 210 кг (рывок 95— 
толчок 115). Наша команда 
в этой весовой категории 
участника не выставляла.

В легчайшем весе высту
пало два наших атлета. 
Владимир Ин Фа Лин (Пер
воуральск) - занял второе 
место (сумма двоеборья 
215 кг), Виктор Бедаров— 
третье (210 кг). В полулег
ком весе Е. Петухов с ре

зультатом в сумме двое
борья 225 кг стал пятым. В 
следующей весовой катего
рии был вне конкуренции ма
стер спорта С. Байкеев из 
Первоуральска. Вырвав 120 
и толкнув 157,5 килограм
ма, он уверенно занял пер
вое место, опередив второго 
призера на 22,5 кг.

После выступления атле
тов легкого веса впереди 
шла, набрав 71 очко, коман
да Башкирской АССР, вто
рое и третье места занимали 
команды Свердловского и 
Кемеровского облсоветов 
ДСО «Труд» (по 45 очков), 
но у них выступило лишь три 
участника, в то время v как 
у Башкирии — шесть.

В полусреднем весе силь
ней всех оказался Е. Ларь- 
кин (Первоуральск) с сум
мой двоеборья 297,5 кг, еще 
один наш атлет С. Романов 
(Нижний Тагил) занял ше
стое место (280 кг ). В сред
нем весе Ю. Демаков из Ка- 
менска-Уральского добыл

СПРАВЕДЛИВОЕ ДЕЛО ПАТРИОТОВ ЧИЛИ 
• ИДЕТ ТОРГОВЛЯ МАЛОЛЕТНИМИ РАБАМИ 
• НА СЕГОДНЯШНИЙ МИР — ГЛАЗАМИ ПРОШ
ЛОГО • «ДЕРЖИ ГОЛОВУ В ХОЛОДЕ...»

• В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ФОРУМ
молодых
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ

В большой полезный разго
вор о вкладе молодежи в ус
пешное развитие сельского хо
зяйства в истекшем и о ее за
дачах в текущем году выли
лась встреча молодых передо
виков сельскохозяйственного 
производства, состоявшаяся в 
Праге. В ней приняли участие 
прибывшие в столицу ЧССР 
со всех концов страны лучшие 
из лучших: молодые председа
тели сельскохозяйственных ко
оперативов, агрономы, полево-
ды, 
сты,

животноводы, трактори-
комбайнеры, активисты

Социа-сельских организаций 
диетического союза 
жи.

Как отмечено на

молоде-

встрече, 
молодежь Чехословацкой Со-
циалистической Республики
играет все более важную роль 
в сельскохозяйственном произ
водстве страны. Ныне в сель
скохозяйственных кооперати
вах и госхозах, в мелиора
тивных бригадах и МТС рабо
тает свыше 170 тысяч юно
шей и девушек, что составля
ет одну шестую часть всех за
нятых в сельском хозяйстве.

дежных стройках на селе. 100 
тысяч крон сэкономили члены 
400 постов «Рефлектора», пре
дотвращавшие потери зерна 
при уборке, нерациональное 
использование кормов, мате
риалов и электроэнергии.

Участники актива одобрили 
обращение, в котором призы
вают юношей и девушек, ра
ботающих в сельском хозяй
стве, в ответ на призыв руко
водства партии и правительст
ва включиться в соревнование 
за высокие показатели в ра
стениеводческом «г животно
водческом производстве, ак
тивно участвовать в сооруже
нии хозяйственных построек, 
в благоустройстве сел.

Страна высоко ценит само
отверженный труд молодежи. 
О юношах и девушках, рабо
тающих и живущих на селе, 
проявляется большая забота. 
Местные партийные организа
ции и национальные комитеты, 
кооперативы и госхозы помо
гают им создавать условия

нам'только чтс

ф КАИР, 4 марта. 
(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, министр ино
странных дел А. А. Гро
мыко встретился с нахо
дящимся в Каире предсе
дателем исполкома орга-
низации освобождения
Палестины Я. Арафатом. 
Во время состоявшейся 
беседы А. А. Громыко и 
Я. Арафат обсудили поло
жение на Ближнем Восто
ке, а также вопросы, свя
занные с восстановлением 
законных прав арабского 
народа Палестины.

ф ЗАПАДНЫЙ БЕР
ЛИН. Более 140 тысяч 
рабочих и служащих 
предприятий металлообра
батывающей промышлен
ности в Западном Берли
не добились частичного 
удовлетворения своих тре
бований о повышении за
работной платы, выдви
нутых ими в начале года 
в связи с резко возросшей 
дороговизной.

ф ПАРИЖ. В Порту
галии с ноября прошлого 
года по январь 1974 года 
арестовано 30 человек, 
которые выступали про
тив колониальной войны 
в Гвинее-Бисау, Анголе и 
Мозамбике, сообщает 
французская пацифист
ская организация «Спра
ведливость и мир».
• НИКОЗИЯ, 

представителей 
единогласно 
представленный

Палата 
Кипра 

одобрила 
прави-

Империализм без маски

ВОРУЮТ
ДЕТСТВО

С самого утра шел дождь. 
Казалось, городок Альтаму
ра, на юге Италии, погру
зился в серый мешок и ни
когда из него не выберется. 
Редкие прохожие спешили 
поскорее спрятаться под 
крышу. Только возле цент
ральной гостиницы сновали 
несколько мальчишек со 
щетками в руках. Когда 
подъезжали роскошные ли
музины, они обступали их:

— Синьор, не хотите ли 
помыть машину. Я мигом и 
недорого...

— Нет, не надо...
Парнишка небольшого

роста, с черными, как смоль, 
волосами огорченно опустил 
голову. Потертая куртка, 
надетая прямо на голое те
ло, выцветшие джинсы, тон
кие длинные руки и бледное 
лицо. На вид ему лет де
сять-двенадцать... Позднее 
он брел по улице, прижимая 
к себе куски толстого карто
на, время от времени стано
вился на них, отогревая бо
сые ноги.

Его зовут Джованни Кор
тезе. «Сначала родился я,— 
рассказывает он,— а потом 
сестренка. Отец умер недав
но, а мать болеет уже почти 
год — у нее что-то с легки-
ми. Работаю я, по вече-

ты — в 3 часа утра, окон
чание — в 8 часов вечера. 
Спят дети в коровнике вмес
те со скотом. Еда — пох
лебка, хлеб, помидоры.

И хотя итальянское пра
вительство еще в 1970 году 
официально запретило,, по
добную торговлю малолет
ними рабами, предприимчи
вые дельцы и отчаявшиеся 
родители продолжают совер
шать тайные сделки с вла
дельцами ферм. Родители 
потому, что «семья обрече
на на голод, если сын не бу
дет работать». Хозяевам 
нужны дешевые рабочие ру
ки.

Так обстоит дело не толь
ко в сельском хозяйстве. По 
данным статистики, 150 ты
сяч итальянских детей заня
то только в строительстве, 
сто тысяч — в сфере обслу
живания . и так далее. В это 
число, однако, не входит 
масса детей, работающих без 
официального оформления. 
В этом Италии принадлежит 
печальный «рекорд» среди 
стран — членов «Общего 
рынка», несмотря на то, 
что цифры занижены, так 
же как и статистика «холод
ного убийства» (так называ
ют в Италии смерть от не

В прошлом году в 
было собрано 9,5 млн. 
зерна, на 800 тысяч

стране 
тонн 
тонн

ДЛЯ 
для 
ной 
де. 
кая

производительного труда, 
жизни, не менее насыщен- 
и интересной, чем в горо- 

В результате чехословац- 
деревня год от года «мо-

больше, чем в 1972. Средняя 
урожайность зерновых соста
вила 35.2 центнера с гектара. 
Большой вклад в эти успехи 
внесли молодые труженики 
полей, такие, как председа-
тель сельскохозяйственного

банкиров и некоторых чинов
ников.

От использования бензина 
можно отказаться полностью, 
если горючим для автомоби
лей будет служить, напри
мер, торф. Надо увеличить 
поголовье лошадей. Бен-

кооператива Франтишек Сла
вик, комбайнер Станислав 
Кулирж. механизатор Гахера 
и многие другие.

Огромные усилия приложи
ла молодежь, чтобы собрать 
вовремя и без потерь урожай 
зерновых и пропашных куль
тур. В соревновании под де
визом «Ни одного зерна не
должно пропасть даром» при
няло участие более 5 200 мо- 

Молодежьлодежных бригад.
успешно работала на моло-

лодеет». Доля молодых в об
щей численности трудящихся, 
занятых в сельском хозяйст
ве, возросла за последние три 
года на при процента.

Посланцы молодых труже
ников сельского хозяйства за
верили на встрече партию и 
правительство в том, что все 
помыслы и стремления сель
ской молодежи направлены к 
тому, чтобы нынешний год. в 
котором будет отмечаться 25- 
летие с начала социалистиче
ского переустройства в дерев
не, ознаменовать новыми успе
хами в претворении в жизнь 
решений XIV съезда КПЧ в 
области сельского хозяйства.

Т. МАРТЫНОВА.
(ТАСС).

тельством государствен
ный бюджет на 1974 год. 
Бюджетом развития пре
дусмотрены ассигнования 
в размере 17.283 млн. 
кипрских фунтов. Из них 
на развитие сельского хо
зяйства выделено 6.583 
млн., на развитие про
мышленности, торговли и 
туризма — 2,392 млн., на 
строительство дорог, пор
тов и других сооруже
ний — 2.015 млн., на 
социальные нужды — 
1.624 млн. кипрских фун
тов.

© КОТОНУ. Совет Ми
нистров Дагомеи принял 
решение о передаче под
контроль государству
фармацевтического управ
ления. Эта организация 
передается в ведение ми
нистерства здравоохране
ния и социального обес
печения Дагомеи.

рам подаю в барах и кафе 
маслины и жареные орехи. 
Мою у гостиниц автомоби
ли... Хочу устроиться на ка
кую-нибудь фабрику. Мо
жет, возьмут, хотя мне и 
нет четырнадцати (офи
циально по закону в Ита
лии разрешено нанимать на 
работу подростков, которым 
не меньше 14 лет, после по
лучения ими соответствую
щего образования.— П. Д.). 
Я ведь совсем взрослый. В 
нашем дворе жил Сальвато
ре, он сейчас работает на 
мандариновых плантациях. 
Его продали...».

Нет, Джованни не огово
рился. В Альтамура до сих 
пор действует традиционный 
рынок - аукцион, на кото
ром «выставлены» 10—13- 
летние сельскохозяйствен
ные рабочие. Цены стабиль
ные — 20—25 тысяч лир. 
Условия труда: начало рабо-

счастного 
водстве).

случая на произ-

В 1968 году было 632
«холодных убийства», в
1969 — 789, в 1970 — 891. 
Сколько их будет в 1974 
году?.. Недавно газеты сооб
щили, что в Рутильано, близ 
города Бари, на глазах у 
своего отца погиб восьми
летний рабочий Марчелло 
Вито. Он работал у крупно
го оптового торговца Нико
лы ди Донны. Этот случай 
всколыхнул всю Италию. 
Однако, как писала римская 
газета «Паэзе сера», «об
щество вспоминает об этом 
только тогда, когда малень
кий труженик становится ма
лолетним инвалидом». «Что
бы ликвидировать это зло.— 
заявляет «Унита», — необхо
димо изменить всю экономи
ческую и социальную струк
туру в стране».

п. диктов. 
(АПН).

зин жизнеопасное топли-
во, так как от его угара мож
но умереть. Значительную 
экономию энергии дает, ко 
всему прочему, двухместный 
велосипед, на котором жена 
кру!ит педали, а муж рулит.

Энергокризис вынудил ав
томобилистов Голландии пе
ресесть на велосипеды, цве
точных селекционеров — 
выращивать чеснок, который 
должен компенсировать ис
чезнувший запах выхлопных 
газов. Но нет правил без 
исключения. Недавно, слу
шая передачу действующей 
в ФРГ радиостанции «Сво
бодная Европа», я понял, 
что некоторые по-прежнему 
еще беззаботно расточают 
энергию. «Свободная Евро
па» не стесняется вранья и 
искажения фактов, а разно
сит их подобно пьяному мат
росу, рассыпающемуся в 
комплиментах перед офи
цианткой кабака. Это чис
тейшая трата энергии, пото
му что россказни барона 
Мюнхаузена уже давно по
истерлись и удовлетворяют 
только самих рассказчиков.

Итак, 1974 год начался с 
энергокризиса и под знаком 
экономии. Экономя место 
на полосах вашей газеты, не 
буду больше расточать слов 
и приберегу их для будущих 
статей.

Мартти ЛАРНИ, 
финский писатель.

(АПН).
Хельсинки.

пашей команде лишь пятое 
место (290 кг.).

Интересная борьба за 
призовые места разгорелась 
в полутяжелой весовой ка
тегории между Геннадием 
Боровиковым из Кемерово и 
спортсменами нашей коман
ды Виктором Миллером и 
Николаем Габушиным. Побе
дил Боровиков, набрав сум
му 315 кг. Сумма двоеборья 
Миллера — 310 кг, одина
ковая с суммой Габушина, 
но Миллер занял третье 
место, так как оказался 
легче.

В первом тяжелом весе от 
нашей команды выступил 
Михаил Черноскутов, он на
брал в сумме двоеборья 
320 кг и занял 2-е место.

Итак, в итоге трехдневной 
борьбы, набрав 130 очков, 
команда Свердловского обл- 
совета ДСО «Труд» стала 
чемпионом зоны Урала, Си
бири и Дальнего Востока, 
на втором месте Кемеров
ский облсовет ДСО 
«Труд» — 120 очков, на тре
тьем Башкирская АССР — 
99 очков. Впереди финаль
ные соревнования.

Команду свердловчан к 
соревнованию готовили тре
неры Н. Везерашев, В. Ре
шетников, А. Василенко, 
Е. Петухов.

Б. КЛЕПИНИН, 
главный судья 
соревнований.

ТО время как начав
шийся процесс разряд-
ки международной 

пряженностч вселяет в 
лионы людей надежду

на- 
мил-

на
мирное будущее и широкое 
сотрудничество государств с 
различным социальным стро
ем, на Западе еще находятся 
политики, пытающиеся смот
реть на сегодняшний мир гла
зами прошлого. Они стремят
ся, если не сорвать, то. по 
крайней мере затормозить на
метившиеся позитивные сдви
ги. К их числу, в частности, 
относятся «атлантисты» во гла
ве с генеральным секрета
рем НАТО И. Лунсом. Именно 
им принадлежит малопочетное 
первенство в противодействии

стран—членоя НАТО перейти 
от политики конфронтации меж
ду Западом и Востоком к по
литике переговоров и делово
го сотрудничества вызывает у 
этого апологета «холодной

мент нашей безопасности —• 
оборона е использованием
атомного оружия».

Стремление правых 
продолжить политику 
фронтации проявилось

сил 
кон- 

и в

сие предложение должно 
быть поддержано союзом.

Вместо того чтобы внять 
разуму и разорвать «гордие
вы узлы» напряженности, за
вязанные ими на различных

стояние ■ Европе 
енных блоков.

Советский Союз 
социалистического

Д«УХ

ва,

и страны 
содружест-

последовательно отстаи.
вая дело мира, стремятся к

«ГОРДИЕВЫ УЗЛЫ» АТЛАНТИСТОВ
Международные заметки

разрядке 
клевете на

напряженности,

ский курс 
стран.

внешнеполитиче- 
социалистических

В преддверии четвертьвеко
вой годовщины НАТО Луис 
не упускает случая для изло
жения своего политического 
кредо. Он твердит о «красной 
угрозе», о происках либера
лов на Западе, о необходи
мости наращивать натовский . 
потенциал. Луне бесцеремон
но упрекает некоторые стра
ны Запада «в разобщенности 
и несогласованности внешне
политической деятельности». 
Его коробит от того, что мно
гие из них, «не консультиру
ясь» с североатлантическим 
союзом, заключают двусто
ронние соглашения с иными 
государствами. Стремленье 
большинства правительств

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

«ВЫИГРЫШ»
До воскресенья в чемпионате 

страны было два лидера: сверд
ловский СКА, который больше 
всех набрал очков, и москов
ское «Динамо», имевшее наи
меньшее количество потерян
ных очное. Сейчас, когда до 
окончания сезона у команд 
первой группы класса «А» ос
талось несколько игровых дней, 
более реальные шансы на чем
пионский титул имеет команда, 
у которой меньше потерянных 
очков, и в этом отношении ди
намовцы столицы имели пре
имущество перед свердловски
ми армейцами — их разделяло 
одно очко.

В воскресенье состоялся оче- 
I редкой тур чемпионата, • ко

тором столичные динамовцы 
принимали своих одноклубни
ков из Алма-Аты, иоманду, иду
щую на втором месте. Как и 
ожидалось, поединок был упор
ным и не дал перевеса ни од
ной из команд, матч закончил

войны» суетливую «озабочен
ность и беспокойство за бу
дущее союза».

Беспокоится Луне и в связи 
с ростом антивоенных настро
ений ереди широких слоев на
селения западных стран. Дей
ствительно, а Бельгии, ФРГ, 
Франции, Италии и в других 
странах набирает силу движе
ние за упрочение деловых 
контактов е Востоком и еоз- 
даиие системы коллективной 
безопасности в Европе. Натов
ским пропагандистам стано
вится все труднее распростра
нять миф о «советской угро
зе», под прикрытием которого 
□ни годами выколачивают из 
населения средства в фонд 
«западной обороны». В наши 
дни дико звучат призывы на
товского рупора-журнала «Ну
вель атлантик» вести перего
воры с социалистическими 
странами «с позиции силы» 
или утверждения западногер
манской газеты «Франкфур
тер алыемайне» о том, что 
«единственно стабильный »пе

ся вничью — 2:2. В этой встре
че москвичи потеряли то пре
имущество, моторов они имели 
по потерянным очкам перед 
свердловскими армейцами, ко
торые, нетати, не выступали в 
минувшем туре и имеют, так 
сказать, «выигрыш» без игры.

Теперь очевидно, что судьба 
золотых медалей решится 
на Урале, где лидеры чемпиона
та — свердловские армейцы и 
московские динамовцы — 
встретятся между собой в 
Свердловске, в марта, в день 
торжественного открытия фи
нальных состязаний III зимней 
Спартакиады народов СССР. Не
которые коррективы в этот 
спор лидеров могут внести пер-

БЕЗ ИГРЫ
воуральские хоккеисты — 
«Уральский трубник» перед ре
шающей встречей претенден
тов на чемпионский титул при
нимает у себя динамовцев Мо
сквы, встреча эта состоится 
6 марта.

в прошедшем туре «Ураль
ский трубник» выступал в горь
ком против «Старта» и добился 
победы — 1:0.

Результаты остальных 
матчей; «Зоркий» (Красно
горск) — «Волга» (Улья
новск) — 5:5. СКА (Хаба
ровск) — «Локомотив» (Ир
кутск) — 5:4, «Вымпел» 
(Калининград) — «Литей
щик» (Караганда) — 1:4, 
«Енисей» (Красноярск) — 
«Кузбасс» (Кемерово) — 
5:4.

Н. МАРКОВ.

громогласных призывах лиде-
ра
«ультра» Штрауса.

западногерманских

для 
время

европейцев
«Сейчас 

наступило
действовать,— призы-

вает он,— Европа не 
увильнуть от решения

может 
остро

го вопроса об атомной оборо
не».

Не отстает от него и вер
ховный главнокомандующий 
объединенными «ооруженны-
ми силами НАТО в Европе
генерал Гудпейстер. Недавно
он выдвинул 
«мини-войны».

план ядернои

поджигательные
Облекая свои

замыслы в
«гуманную» форму, генерал 
предложил использовать при 
боевых действиях боеголовки 
меньшей мощности, которые 
«можно было бы применять 
для поражения большего чис
ла военных объектов с мень
шим ущербом (I) для граж
данского населения». По мне
нию Гудпейстера, «мини-ору» 
жие» не приведет (I) к опусто
шительным последствиям для 
человечества, и поэтому, мол,

Ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ
ВТОРАЯ ГРУППА

ПУТЕВКА 
ПОЛУЧЕНА
В Омске закончился финаль

ный турнир среди шести силь
нейших команд второй группы 
класса <А». на котором оспари
валась единственная путевка 
в первую группу класса «А». К 
заключительному поединку без 
поражений подошли две коман
ды: «Североникель» (Монче
горск) и «Юность» (Омск).

Матч был очень упорным. 
Первый тайм закончился вни
чью —- 0:0. а во втором агрес
сивный нападающий «Северо- 
никеля» Рылеев провел в воро
та хозяев льда два безответных 
гола. После трехлетнего пере
рыва хоккеисты Мончегорска 
вновь будут выступать на са
мом высшем уровне.

Омская «Юность», выступав
шая в этом сезоне в одной под
группе с нашим краснотурьин- 
ским «Трудом», заняла второе 
место, третьим призером ом
ского турнира стали хоккеис
ты московского спортклуба 
«Фили». Торпедовцы Сызрани, 
игравшие также в одной пол
группе с краснотурьинскими 
хоккеистами, заняли в финаль
ном турнире пятое место.

Н. МАКАРОВ.

этапах «холодной войны», 
«атлантисты» все еще не ос-
тавили надежды на дальней-
шее превращение Западной
Европы в ядерный 
НАТО. И в ходе | 
маневров лязгают

i погреб 
различных 

гусеницы
танков по крестьянским паш
ням, рев «Старфайтеров» и 
«Фантомов» нарушает покой 
людей.

Политика нагнетания напря
женности особенно прояви
лась в канун возобновления в 
Женеве заседаний второго 
этапа общеевропейского со
вещания. В те дни на террито
рии западногерманской зем
ли Гессен состоялись очеред
ные учения под кодовым на
званием «Гордиев узел». В 
этих «игрищах» приняли уча
стие более 20 тысяч амери
канских солдат и 6 я танковая 
боигада бундесвера. Подоб
ные действия противников ми
ра и делового сотрудничест
ва направлены на торпедиоо- 
вание общеевропейского фо
рума, на дальнейшее противо-

установлению в Европе под
линной международной безо
пасности и климата доверия. 
За это выступают и народы 
стран Западной Европы.

Растопить льды «холодной 
войны» — веление нынешне
го времени. Его стараются не 
замечать ни в штаб-квартире 
НАТО, ни те, кто мыслит ка
тегориями ушедших времен.

Противники разрядки на
пряженности не сложили ору
жие. Судя по всему, они го
товятся и годовщину НАТО 
использовать для военных де
монстраций, для подтвержде
ния своей «позиции силы» в 
вопросах решения европей
ских проблем. Однако сегод
ня иные тенденции определя
ют развитие международных 
отношений. Это тенденции к 
обеспечению подлинной безо
пасности и развитию всесто
роннего сотрудничества.

СВОЕ турне по четырем 
городам, которым сверд

ловский г Автомобилист» за
канчивает нынешний сезон, 
уральцы начали в Омске встре
чами с «Химиком». Матчи про
ходили на открытом корте, в 
снегопад, при сильном ветре. 
Это в какой-то мере было на 
руку хозяевам льда, уступаю
щим гостям в технике и скоро
сти. Несмотря на это, оба пое
динка прошли с преимуществом 
свердловчан, но принесли раз
ные результаты. В первом по
бедили уральцы — 3 0 (1:0, 0:0, 
2:0). Счет открыл Аркадий Ру
даков, он же забросил и вто-' 
рую шайбу, а окончательно за
крепил успех «Автомобилиста» 
Владимир Подтяпурин.

Во второй встрече счет от
крыли омичи, но В. Подтяпу
рин лишил хозяев преимущест
ва, а Владимир Прокофьев вы
вел было свердловчан вперед, 
но к концу первого периода 
счет ничейный — 2:2. Во вто
ром периоде капитан уральцев 
Михаил Малько вновь наруша
ет равновесие, однако к концу 
второй двадцатиминитки счет 
опять ничейный — 3:3. В нача-

УЛОЖИЛИСЬ В НОРМАТИВЫ
.Сто шесть учащихся Сухо

ложского сельского профессио
нально-технического училиша 
из ста двадцати пяти, прини
мавших участие в стрелковых 
соревнованиях. посвященных 
56-й годовщине Советских Во

оруженных сил. выполнили 
нормативы комплекса ГТО. Са
мым метким у юношей ока
зался учащийся группы трак
тористов, призер областных 
соревнований <Снайпер Ура
ла» 1973 года В. Мартынов, Он

Л. МИЛОВАНОВ. 
(АПН].

Ф ХОККЕЙ

ОЧКИ
ПОРОВНУ

ле последнего периода омичи 
дважды поражают ворота 
уральцев, на это М. Малько 
ответил одной шайбой. Со сче
том 4:5 (2:2, 1:1, 1:2) свердлов
чане терпят поражение.

«Автомобилист» в 42-х играх 
набрал 60 очков и остался по- 
прежнему на втором месте. На 
первом месте саратовский 
«Кристалл», у которого после 
44-х матчей 67 очков, а на тре
тьем месте хоккеисты «Сиби
ри» (Новосибирск), которые 
принимали на своем поле хок
кеистов киевского «Сокола» и 
дважды победили — 9:2 и 3:2. 
Сейчас у «Сибири» после 44 
матчей 58 очков.

Следующие матчи «Автомо
билист» проводит в Уфе с 
хоккеистами спортивного клуба 
«Салават Юлаев».

Н. БОРИСОВ.

выбил в стрельбе по силуэт
ной мишени 50 очков из 50. У 
девушек лучшей была будущий 
овощевод Е. Рыжкова. Ей уда
лось выбить 48 очков.

Сейчас сборная команда го
товится к чемпионату области 
по стрельбе среди профтехучилищ,

В. КАРАСЕВ.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

ТВОРЧЕСТВО

Проба пера
В Серове успешно работа

ет литературная группа, ор
ганизованная журналистами 
городской газеты «Серов
ский рабочий». В нее входят 
люди самых разных возра
стов и профессий — вете
раны труда, молодые рабо
чие, пенсионеры, школьники. 
Самодеятельные прозаики и 
поэты приносят сюда свои 
первые произведения, чтобы 
выслушать совет, пожела
ние. На занятиях группы 
разбирается теория стихо
сложения, ведутся дискус
сии по проблемам современ
ной литературы, обсужда
ются «пробы пера».

На днях состоялось оче
редное занятие группы. Те
мой разговора были стихи 
молодого плавильщика Се

ровского завода ферроспла
вов В. Нльшина. Был обсуж
ден и первый рассказ учени
цы 10-го класса Оли Голубе
вой «Когда уходит детст
во», написанный с живой 
непосредственностью, эмо
ционально и ярко.

С творчеством молодых 
прозаиков и поэтов города 
серовцы знакомятся на стра
ницах газеты. Литературная 
группа отбирает для печати 
наиболее интересные и глу
бокие по содержанию стихи, 
рассказы, повести.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

Для мальчишек
и девчонок

Новый велосипед для дево
чек выпустил Атигский ма
шиностроительный завод. Та
ких велосипедов завод сделает 
в этом году 18 тысяч, а для 
мальчишек — и того более: 
242 тысячи.

Новые велосипеды для под
ростков стали значительно луч
ше по качеству. Рама у них 
изготовлена методом конденса
торной сварки, в конструкции

использованы унифицирован
ные узлы от дорожных велоси
педов, применен руль новой 
удобной формы. установлен 
щцток. предохранения от цепи. 
Все это значительно улучшает 
эксплуатационные качества 
велосипедов.

БЛАГОДАРНОСТЬ

«Рапсоды» 
в Таборах

В редакцию пришло пись
мо из поселка Таборы. Жи
тельница Т. Дмитриева от 
имени всех, кто смотрел кон
церт студенческого ансамбля 
Свердловского горного ин
ститута «Рапсоды» в Табо
рах, благодарит гостей за 
доставленное удовольствие.

Третий год существует 
вокально - инструменталь
ный ансамбль «Рапсоды». В 
репертуаре коллектива та
кие популярные песни, как 
«Снега России», «Там, за 
облаками», «Ярославна» и 
свои, созданные ими песни, 
которые тоже имеют боль
шой успех у слушателей.

ЗОЛОТАЯ СВАДЬБА

Полвека вместе
Пятьдесят лет совместной 

жизни. Недавно этот семейный 
юбилей отметили в Березов
ском супруги Некрасовы.

За плечами у них интересная 
и содержательная • жизнь, по 
которой они шли вместе в 
дружбе и согласии. Роман 
Алексеевич был строителем 
Уралмаша, по-ударному тру
дился на Монетном торфо- 
предприятии, одним из первых 
был удостоен звания ударни
ка коммунистического труда.

Анастасия Дмитриевна всю 
жизнь свою, заботы посвятила 
воспитанию детей. Их в семье— 
четверо. И все они выросли 
достойными своих родителей. 
Сын Алексей работает брига
диром электрослесарей цеха 
холодной прокатки ВИЗа, дочь 
Клавдия окончила техникум, 
работает воспитателем в дет
ском саду. Профессию тока
ря-фрезеровщика избрал сын 
Александр, а дочь Галина — 
технолог.

В ПРАЗДНИКИ...И В БУДНИ, И

Как куклы 
диплом 
защищали

Нет, конечно,, не только куклы, но и 
те, в чьих руках они оживают, — моло
дые актеры-кукольники, четвертый по 
счету выпуск Свердловского театраль
ного училища.

На днях закончилась декада диплом
ных спектаклей театрального училища. 
На суд государственной комиссии и , 
зрителей были представлены и класси
ка, и спектакли по современным совет
ским пьесам, и веселые водевили.

Кукольники показали в дипломной 
декаде веселую сказку о Винни-Пухе, 
сказку о песике Ферде и его дру
зьях — «Лучше Ферды нет на свете», 
драматическую поэму «Сэмбо».

НА СНИМКАХ Л. БАРАНОВА: 
сцена из спектакля «Винни-Пух и все- 
все-все»; Винни-Пуха играет С. Райко
ва (снимок слева); маленькие зритель
ницы: «Ну-ка, почитаем программу...»

«ХУДОЖНИК
В АРХИТЕКТУРЕ»

Так называется выставка, 
которая открылась на днях 
в Москве, на Кузнецком мо
сту в Доме художника. Здесь 
представлены произведения 
монументалистов - ск у л ь п- 
торов и художников, создан
ные для архитектурных со
оружений Москвы, Ташкен
та, Красноярска, Свердлов
ска и других городов стра
ны. Наш корреспондент по
бывал на этой выставке.

Выставка открывается не
сколькими экспонатами еще 
в фойе. Уже здесь посети
тель увидит, как величест
венна и строга мозаика на 
фасаде здания Дома куль
туры в Первоуральске, вы
полненная художником 
Б. Тальбергом. познакомит
ся с цветными снимками, 
изображающими барельеф в 
фойе этого же Дома культу
ры. А потом, когда посети
тель пройдет в залы выстав
ки, он поразится многооб
разию экспонатов: здесь и 
декоративные панно, роспи
си и мозаика на фасадах об
щественных зданий, декора
тивные скульптуры, пре
красно вписанные в ланд
шафт парков: площади горо
дов; фонтаны, пространст
венные композиции, витра
жи, эскизы, модели уже по
строенных скульптурных 
групп и мемориальных ан
самблей. Они выполнены из 
бетона, стекла, металла, гип
са, камня...

РЕПОРТЕРСКИЕ

МАРШРУТЫ

Богаче других, пожалуй, 
представлен здесь город 
Ташкент, возродившийся из 
руин и ставший еще более 
красивым. Широко представ
лена Москва, Владивосток, 
Пенза, колхоз «Победа» 
Ставропольского края, Толь
ятти, ну и, конечно, Сверд
ловск. Это мозаика худож
ника Б. Тальберта, архитек
торов К. Курбатовского и 
Я. Лившица «Освобожден
ный человек» на фасаде До
ма культуры одного из 
свердловских заводов. Это 
роспись «Концерт» в огром
ном танцевальном зале 
Дворца культуры «Урал», 
выполненная художниками 
И. Лавровой и И. Пчельни
ковым. Это роспись качка
нарского ресторана (худож
ник В. Зубарев) и другие.

Много выдумки, мастерст
ва вложили скульпторы и 
художники в интерьеры об
щественных зданий, в укра
шение городских ландшаф
тов. А ведь еще несколько 
лет назад скульптор, соору
жая памятник, или живопи
сец, создавая мозаику для 
фасада здания, подчиняли 
свои творческие усилия тре
бованиям уже сложившегося 
города. Сейчас же созданы

все условия для развития в 
современной архитектуре мо
нументального искусства: 
вырастают города по гене
ральным планам, меняется 
облик старых городов, ши
рятся новые районы. Вот 
почему выставка «Художник 
в архитектуре» очень акту
альна, вот почему она поль
зуется большой популяр
ностью у москвичей и го
стей столицы. На ней побы
вали с первых же дней ты
сячи посетителей.

Отрадно отметить, что 
большинство работ художни
ков и архитекторов посвяще
но темам революции, Вели
кой Отечественной войны, 
освоения космоса, мирного 
труда, вековых традиций, 
русских городов.

Художник и архитектор. 
Они плечом к плечу идут к 
единому ансамблю, решают 
единую задачу. Как сказано 
в выпущенной для посетите
лей пресс-справке, «одни бе
режно сохраняют архитек
турную плоскость и подчер
кивают ее рисунком и рит
мом изображения, другие — 
резко противопоставляют 
плоскостям стен обильность 
изобоазительных элементов 
композиции, третьи — стре
мятся завязать диалог меж
ду архитектурой и жи
вописью либо скульптурой, 
избегая как прямых соот
ветствий, так и прямых кон
трастов».

Каждый, кто посетит вы
ставку, унесет, наверное, на
дежду, что художники еще 
активнее, чем сейчас, вклю
чатся в работу по дальней
шему украшению наших го
родов и сел.

Ю. ЗЕМЛЯНОВ.
Москва.

СТРАНА 

ФИЛАТЕЛИЯ

В ЧЕСТЬ 
ВЕЛИКОГО 
КОМПОЗИТОРА

Исполнилось 150 лет со 
дня рождения известного 
композитора Бедржиха Сме
таны (1824 — 1884 ггЛ, осно
воположника чешской клас
сической музыки и создате
ля национальной оперы.

Впервые портрет компози
тора появился на почтовой 
марке Чехословакии в мар
те 1934 гола в 50-летнюю го
довщину со дня смерти ком- 
•позитора. Марка была выпу
шена массовым тиражом — 
86.800.000 экземпляров.

В июне 1949 года к 125-й 
годовщине со дня рождения 
Бедржиха Сметаны почто
вое ведомство Чехословац
кой республики выпустило 
серию из двух марок с порт
летом композитора на фоне 
Пражского оперного театра.

К международному Фести
валю музыки в мае 1951 го
ла ^Пражская весна» почта 
ЧССР выпустила серию из 
четырех марок с портрета
ми Антонина Дворжака и 
Бедржиха Сметаны.

В 1954 году, когда отме
чался год чешской музыки, 
почтовое ведомство ЧССР 
выпустило серию из трех 
марок знаменитых чешских 
композиторов. На одной из 
них — портрет Бедржиха 
Сметаны.

К 150-й годовщине со дня 
рождения композитора в ян
варе 1974 года вышла новая 
марка в честь Бедржиха 
Сметаны. В отличие от 
прежних выпусков, которые 
все гравированы на стали, 
этот выпуск выполнен оф
сетной трехцветной печатью. 
Размер марки 23x40 мм.

Н. ЧЕРНОВ.

В поселок Октябрьский — 
центральную усадьбу Калинов
ского совхоза Камышловского 
района — Любовь Михайлов
на Малышева приехала с 
семьей недавно. Работать на
чала в школьной библиотеке. 
Но и к Дому культуры при
глядывалась. Не нравилось ей, 
что хорошее, современное зда
ние ДК частенько пустовало. 
Редко слышалась песня, люди 
коротали свободные вечера 
дома у телевизоров. В чем 
причина? Время показало: без 
настоящего «хозяина культур
ного очага» дело не наладить. 
И вдруг... ей предложили ме
сто директора.

Чем больше знакомилась

Малышева с сельчанами, тем 
больше убеждалась: есть та
ланты в Октябрьском, люди 
горят желанием вернуть доб
рую славу своему клубу. И 
вот — первый концерт. Снача
ла выступили в своем ДК, по
том у животноводов на свино
ферме. Каждый праздник от
мечали концертом. И проснул
ся у сельчан интерес к своему 
Дому культуры.

Именно забота о рабочем 
человеке стоит на первом пла
не перед художественным 
коллективом ДК: украсить его 
будни и праздники песней, 
стихами, музыкой. А главное— 
пробудить желание самому 
творить, интересней проводить

время. И действительно, труд
но не заразиться вдохновени- 
ем «заводил» самодеятельной 
сцены, таких как Г. Ершова, 
А. Громзин и всех тех, в ком 
неиссякаема эта потребность в 
творчестве.

Как же все-таки это начина
лось? «Пионерами» самодея

тельности стали учителя мест
ной школы. Л. Бабенко, Р. Бы
кова, Г. Баранкина и сама ди
ректор Л. Малышева создали 
квартет.

Александр Петрович Гром
зин, учитель литературы, стал 
верным помощником молодо
го художественного руководи
теля ДК Натальи Бабиной. По
надобились средства — помог

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 5
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

10.40 — Свердловск. Техни
ческие новинки. Новые мате
риалы и заменители в про
мышленности.

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. «Клуб инно- 

путешэствии».
18.20 —• МОСКВА. Программа 

передач.
18.25 — «Шахматная школа».
18.55 — Вручение Государст

венных премий СССР я обла
сти науки и техники 1973 года.

19.05 — А. Гайдар. «Горячий 
камень».

19.35 — Для школьников.. 
«Подарки друзьям».

20.00 — Новости.
£0.15 — Цв. тел. Для детей. 

«Веселые нотки». Выступление 
младшей группы хора институ
та художественного воспита
ния детей.' '

20.30 — «Ленинский универ
ситет миллионов». Пути со
вершенствования управления 
производством.

21.00 — Навстречу V Между
народному конкурсу имени 
П. И. Чайковского.

21.35 — Цв. тел. «Невестка». 
Художественный фильм.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.45 — Свердловск. Про- 

грамма передач. Новости.
18.55 — Соревнование: по

иск и результат. Встреча 
бригад лекальщиков заводов 
турбомоторного и Свердлов
ского машиностроительного 
им. Калинина.

19.25 — Реклама.
19.30 — Спектакль Сверд

ловского драматического
театра. В перерыве — <Для вас, 
малыши». <Новости». По окон
чании — <Телеспорт».

Среда, 6
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — «Советский харак

тер». Телеочерк.
12.00 — Цв. тел. «Невестка». 

Художественный фильм.
18.10 — Свердловск. Новости.
18.15 — «Получите с улыб

кой». Праздничный выпуск, по
священный Дню 8 Марта.

>19.15 — МОСКВА. Для детей. 
К Всесоюзной неделе детской 
музыки. Концерт.

20.00 — Новости.
20.15 — Для детей. «Пионер

ские годы». Документальный 
фильм.

$0.30 — «Наука сегодня».
21.00 — В концертном зале 

выступает Государственный 
Кубанский казачий хор.

21.30 — Театральные встре
чи.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. Чемпионат 
мира по фигурному катанию. 
Парное катание. Обязательная 
программа. Передача из ФРГ.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Свердловск. Учебная 

программа. История КПСС. I 
курс. Борьба партии за социа
листическую индустриализа
цию страны и коллективиза
цию сельского хозяйства. Соз
дание фундамента социализ

совхоз, большую помощь ока
зал и районный отдел куль
туры.

Любимцы зрителей? Они 
определились сразу. Солист 
хора Н. Токачев, бессменный 
конферансье всех концертов 
Г. Ершова. В актерском ан
самбле — и председатель 
сельсовета, и экономист сов
хоза.

В хоре уже сорок человек. 
Любовь Михайловна то и дело 
ездит в город заказывать ко
стюмы для артистов. Забот хо
зяйственных прибавилось, но 
стало и интересней. Одна из 
активисток хора Александра 
Павловна Коробицина, секре
тарь сельсовета, добровольно

ма (1926 — 1932 гг.). Оконча* 
ние.

19.10 — Высшая математика. 
I курс. Дифференциал (оконча
ние). Общие теоремы анализа.

20.30 — Теоретическая ме
ханика. II курс. Затухающие 
и вынужденные колебания ма
териальной точки.

21.45 — Новости.
21.55 — <Ак-Меер». Худо

жественный телефильм.

РАДИО
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СРЕДА, 6 МАРТА
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — «Эффект экономическо
го воспитания». (Передача с 
Северского трубного завода). 
7.15 — Гимнастика для детей. 
7.25 — Обзор областных газет. 
7.45 — Дневник зрителя и объ
явления. 8.15 — Концерт для 
молодежи. (Играет ансамбль 
«Мелодия»), 9.10 — Объявле
ния. 16.45 — Обзор газеты «Ве
черний Свердловск». 16.50 — 
Дневник зрителя и объявле
ния. 17.15 — Программа пере
дач. 17.17 — Страницы класси
ки. <150 лет со дня рождения 
Б. Сметаны). 17.45 — Объявле
ния. 20.00 — Областные изве
стия. 20.15 — Передача для 
старшеклассников «Компас». 
20.35 — Программа передач.
20.40 — Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня СОНЕТЫ.
ИСПАНСКИЕ МИНИАТЮРЫ 

6-IH ЛЮБОВНЫЙ НАПИТОК 
7-П1 премьера РОМЕО

И ДЖУЛЬЕТТА

взяла на себя часть необходи
мых дел: вышивает кофты, 
расписывает и украшает ко
кошники. И делает это так ис
кусно, что на костюмы смот
реть — удовольствие.

Пока в репертуаре самодея
тельных артистов из Октябрь
ского нет танцев. Но скоро 
они обязательно будут. Не 
было хореографа, а желаю
щих попробовать себя в этом 
жанре среди сельчан много. 
Начался поиск подходящего 

-человека. И опять пришла Лю
бовь Михайловна в школу. 
Преподаватели Р. Быкова и 
Т. Клементьева согласились ве
сти танцевальный кружок.

Идут в Доме культуры ре
петиции, даны первые концер
ты... Впереди — еще больше 
интересных дел.

Т. СЫСОЕВА.
Камышлов.

О КАНУН Международно- 
D го женского дня 8 Мар

та на экраны выходит новый 
широкоформатный фильм «О 
тех, кого помню и люблю» 
(сценарий Б. Метальникова, 
постановка А. Вехотко и 
Н. Трощенко, киностудия 
«Ленфил ьм» ), посвященный 
женщинам-воинам.

...С саперным батальоном 
лейтенант Васильев прошел по 
дорогам войны от Лёнингра- 
'да до Берлина. На всю жизнь 
запомнил и полюбил он своих 
солдат-девушек, добровольно 
ушедших на фронт. Милые, за
стенчивые и скромные, они по
началу казались такими бес
помощными. А ведь они вы
брали самую опасную воен
ную профессию — профессию 
сапера и могли ошибиться 
только раз...

Главные роли в фильме ис
полняют Валерий Золотухин, 
Екатерина Васильева, Викто
рия Федорова.

«Письмо из юности» (сту
дия им. М. Горького) расска
зывает о трудовых буднях 
группы водолазов, которые 
работали для фронта в глубо
ком тылу.

Прообразом главного героя 
кинопремьеры «До последней 
минуты» ( Одесская киносту
дия) стал украинский писа
тель-публицист Ярослав Г а- 
лан. Три последние года жиз
ни писателя дали богатый .ма
териал для сценария фильма, 
написанного его другом В. Бе
ляевым. И надо отдать долж
ное режиссеру В. Исакову, 
претворившему сценарий в 
страстную, волнующую ленту.

Колоритна фигура писателя 
Ярослава Гайдая (так зовут 
главного героя в фильме) в 
исполнении Владислава Двор
жецкого.

Новая картина «Ленфиль- 
ма» «Докер» (режиссер К). Ро
гов) возвращает нас в про
шлое, в тридцатые годы. По
ставлена ока по одноименно
му роману Г. ‘ Холопова.

...Угловатый деревенский 
парнишка, которого сразу про

звали Докер (Е. Леонов), при
шел в портовую бригаду груз
чиков-сезонников. Попал он в 
бригаду неуправляемую, где 
власть имели только деньги и 
законом был кулак. Во главе 
ее стоял «Старшой» (Е. Копс- 
лян), хорошо знавший, как 
держать в руках сезонников.

Изнутри, незаметно, просто 
потому, что он жил иначе, раз
рушил Докер связи, основан
ные на страхе и корысти...

(Алексей), В. Павлов (Краса
вин).

Новый фильм И. Лукинско- 
го «Истоки» (студия им. 
М. Горького) посвящен рабо
чему классу. В основе его 
роман Г. Коновалова, раскры
вающий историю семьи потом
ственных сталеваров Крупно
вых.

В фильме снимались: И. Ла
пиков. В. Стржельчик, Н. Оля
лин, Г. Сайфулин.

СТРАНИЦА
КИНО-

АФИША-74 ТРЕТЬЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня НОЧЬ ОШИБОК 
6-И! ПРОХОДНОЙ БАЛЛ 
7-III ЗАТЮКАННЫЙ

АПОСТОЛ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
6-1П ГРАФИНЯ МАРИНА
7-Ш ДЕВИЧИИ ПЕРЕПОЛОХ
8-III в 16 и 20 ч. СВАДЬБА 

С ПРЕПЯТСТВИЯМИ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня новый цветной 
широкоформатный 

художественный фильм 
«О ТЕХ. КОГО ПОМНЮ 

И ЛЮБЛЮ», 
(две серии).

Сеансы: 12, 16. 20 ч.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м. 
премьера КОВАРСТВО

И ЛЮБОВЬ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — СамЫй силь

ный.
СОВКИНО — До последней 

минуты.

УРАЛ — Королева чарда
ша. Полмиллиарда за алиби. 
Мужчины.

ТЕМП — До последней 
минуты.

СОВРЕМЕННИК — Беги, 
чтобы тебя поймали. И тог
да я сказал — нет...

ЗАРЯ — Чертенок. За об
лаками небо.

МИР — До последней ми
нуты.

РОДИНА — Товарищ гене
рал.

СТАЛЬ — Сангам (две се
рии).

ЗНАМЯ — За облаками 
небо. Четвертый жених. Мое 
последнее танго.

ЮЖНЫЙ — Беги, чтобы 
тебя поймали.

Им. МАЯКОВСКОГО — Сын 
прокурора (лве серии).

ПРОГРЕСС — Тахир И 
Зухра.

ЛУЧ — Сломанная подко
ва.

ИСКРА I— За облаками не
бо. Товарищ генерал. х

ЭКРАН — Сангам (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК — До по
следней минуты.

Я ПОГОДА - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

6 7 марта по области ожидается переменная облачность ме
стами небольшой снег, остер .западный, 5—10 метров в секун 
ду. Температура воздуха ночью 6—11 в пониженных местах и 
горных районах до 16, днем 0 — 5 градусов колола. На дорогах 
гололедица.

Премьеры «Золотое крыль
цо» и «Веселый роман» посвя
щены молодежи, герои их са
ми молоды.

Разговор о достоинстве пе
дагога-воспитателя ведет но
вый фильм украинских кине
матографистов «Каждый ве
чер после работы» (сценарий 
К. Еригова и О. Прокопенко, 
режиссер К. Ершов).

Детективный фильм Литов
ской киностудии «Подводя 
черту» рассказывает историю 
молодого следователя Андрю
са Шукиса, который, заняв
шись расследованием дела о 
краже на мясокомбинате, рас
крыл преступление, связанное 
с гибелью человека.

К Международному дню те
атра на экраны выйдет экра
низация пьесы С. Найденова 
«Дети Ванюшина» («Мос
фильм»). Автор сценария ее и 
режиссер-постановщик Е. Таш- 
ков, известный по телевизион
ным фильмам «Майор Вихрь» 
и «Адъютант его' превосходи
тельства».

В картине хороший актер
ский ансамбль: Б. Андреев 
(Ванюшин), Л. Гурченко 
(Клавдия), А. Кайдановский 
(Константин), В. Шарыкина 
(Людмила). А. Воеводин

В мартовской киноафише 
два названия, уже знакомых 
зрителям. Это фильм IO. Райз
мана «Визит вежливости» и 
10. Чулюкина «И на Тихом 
океане...», выходящие в широ
коэкранном варианте.

В дни Ш зимней Спарта
киады народов СССР в Сверд
ловске и на экранах области 
пройдет декада спортивных 
фильмов, выйдет также худо
жественная картина о фигури
стах — «Голивой лед».

Большое место в мартовской 
афише занимают премьеры 
детских фильмов, предназна
ченные для показа во время 
весенних каникул школьни
ков. Это «Пятая четверть», 
«Капля в море». «Горы зо- 
вит». «Ни слова о футболе», 
«Тайна забытой переправы».

Зарубежных картин в марте 
немного: «Свобода придет на 
рассвете» и «Одинокий волк» 
поставлены в Югославии. 
«Али-Баба и сорок разбойни
ков» — японская мультипли
кация.

В. КОВАЛЕВА.

Редактоо Г. ЧУКРЕЕВ.

ПОДАРИТЕ В ДЕНЬ 8 МАРТА
ВАШИМ МАТЕРЯМ, СУПРУГАМ, СЕСТРАМ, ДОЧЕРЯМ, ПОДРУГАМ

КНИГУ
И ВЫ УБЕДИТЕСЬ, ЧТО ВЫБОР ПО

ДАРКА ВАМИ СДЕЛАН ПРАВИЛЬНО.

КНИГА — НАДЕЖНЫЙ ДРУГ И СОВЕТ
ЧИК ЛЮБОГО ЧИТАТЕЛЯ.

КНИГА — ИНТЕРЕСНЫЙ СОБЕСЕДНИК 

В ЧАСЫ ДОСУГА.

КНИГА — ПАМЯТЬ НА ДОЛГИЕ ГОДЫ.

ПРЕПОДНЕСИТЕ В ПОДАРОК ЖЕНЩИНЕ

КНИГУ!
«Срердимчгсторг».
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